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ФУТБОЛ

ХОККЕЙ

Илья БРЫЗГАЛОВ:  
«КАК АМЕРИКАНЦЫ БУДУТ ОБЪЯВЛЯТЬ МЕДВЕДЕВУ? 

СПОРТСМЕНКА FROM THE VERY BIG COUNTRY*?»
Бывший вратарь, чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли и постоянный эксперт «СЭ» - о молодежной сборной 

России и Олимпиаде, успехах Андрея Василевского и других последних событиях в мире хоккея
В МОСКВЕ ВСЕМ  

ДРУГ НА ДРУГА НАПЛЕВАТЬ. 
КУДА НИ ПОВЕРНИ ГОЛОВУ - 

ЗВЕЗДА
- Ваша рубрика на канадском 

канале Sportsnet с Джеффом Ма-
реком набирает популярность. 
Какие еще телевизионные планы?

- Собираюсь поехать на Матч 
звезд. Как в прошлом году, буду 
делать репортажи. 

- Будете снова у всех спраши-
вать, сколько будет 2+2*2?

- Нет. В этот раз будет не ма-
тематика.

- Физика?
- Ну, посмотрим. Подожди-

те. Не хочу раскрывать тайны. 
А вдруг кто-то из игроков про-
читает или услышит? Еще под-

готовятся. Там ведь будет много 
россиян.

- Но Тарасенко не взяли.
- Да ну, парень хоть отдохнет.
- Я так понимаю, что кандида-

туры согласовываются с клубом, 
но почему не Владимир, который 
уже много лет является лидером 
клуба?

- Да нет, ничего там не согла-
совывают. Выбрали и выбрали. 
Большая честь ехать на Матч 
звезд, но иногда ведь не хочется. 
Однако если у тебя нет никаких 
травм, нет никаких серьезных 
ограничений, и тебя выбрали, 
то ты должен участвовать. Тара-
сенко много лет подряд ездит на 
Матчи звезд. Вот все и сделали 
демократичненько. И Володе да-
дут отдохнуть, скажут: проведи 

время с семьей, съезди куда-ни-
будь, развлекись. А его партнеру 
Брэйдену Шенну - Матч звезд. И 
никто не в обиде, и отличная об-
становка в команде. Шенн же то-
же отлично играет в этом сезоне, 
много забивает.

- А как быть с Бобровским?
- Тоже отдохнет.
- В КХЛ звездный уик-энд - 

это обычно скучноватое меро-
приятие с точки зрения хоккея, 
где самое интересное творится 
за кулисами - можно поймать лю-
бого интересного тебе хоккейно-
го функционера и пообщаться с 
ним. Какое впечатление у вас от 
энхаэловского?

- Я не репортер. Мне тяжело 
сказать, для чего они проводят-
ся. Я же в них не участвовал.

- В прошлом году же ездили.
- Да из меня репортер - одно 

название. Повидался с ребята-
ми, пообщался с бывшими од-
ноклубниками, что-то там по-
спрашивал, они поотвечали. 
Веселая такая атмосфера, мно-
го людей, ощущение праздни-
ка. Много развлечений вокруг 
катка - огромные павильоны. 
Пытаются таким образом но-
вых людей привлечь в хоккей. 
Кто-то автографы берет, бо-
лельщиков куча с разных горо-
дов, ходят в свитерах своих лю-
бимых команд или игроков. Это 
классно, это праздник. Здорово 
для людей. Но игрокам, конеч-
но, хотелось бы отдыхать в это 
время. Но все для людей же на-
до делать.

- Вас часто узнавали во время 
уик-энда?

- Да вы что! Если б в маске хо-
дил, может, и узнали бы.

- Слишком вы медийный, чтоб 
только в маске.

- Есть еще болельщики, кото-
рые пока не забыли Илью Брыз-
галова. Все-таки раз в неделю 
появляюсь по телевизору. Мель-
каю, так сказать.

- Но только на канадском те-
левидении.

- Так меня видят не только ка-
надцы. Американские болельщи-
ки тоже смотрят. Не «Матч ТВ», 
конечно, но все-таки.

- Вы придаете значение своей 
популярности?

- Я о ней никогда даже и не 
думал.

- Но она же есть.
- Да я и не задумывался. Вот 

вы меня спросили - а я не знаю, 
что ответить. Узнают - значит, 
узнают. Нет так нет, живешь се-
бе как нормальный человек.

- Вы не так давно были в Моск-
ве. Узнавали?

- Вы выбрали очень неудач-
ный пример города. В Москве 
всем друг на друга глубоко на-
плевать. Там куда ни поверни 
голову - звезда. Вот тебе актер 
сериала, вот тебе спортивная 
звезда, звезда шоу-бизнеса или 
еще какая.

Игорь ЕРОНКО
Окончание - стр. 7

*Из очень большой страны (англ.)

Квинси ПРОМЕС:
Публикуем вторую часть эксклюзивного интервью нападающего «Спартака»,  

который стал лучшим футболистом-2017 по версии «СЭ», РФС и РФПЛ

Александр МУЙЖНЕК из Дубая

ЛУЧШИМ БЫТЬ НЕ ТЯЖЕЛО

«Я лучший? Спасибо, конечно, но где мой 
приз? Покажите мне, что я выиграл-то, 
- развел руками Промес. - Сначала приз, 

потом интервью». Через день он уже забыл об этой 
шутке и придумывал новые почти по любому по-
воду. Голландец великолепен не только на поле, 
но и в простом общении. 

Победа Квинси в голосовании «СЭ», РФС и 
РФПЛ оказалась настолько очевидной, что его 
даже не включил в пятерку Массимо Каррера. 
Весной Промес привел «Спартак» к чемпионству, 
летом выиграл Суперкубок России, осенью зажег 

в Лиге чемпионов, где разнес «Севилью» (2 гола, 2 
голевые передачи в матче, который красно-белые 
выиграли со счетом 5:1), зимой участвовал в побе-
дах над «Зенитом» и ЦСКА, закончил год одним из 
лидеров среди бомбардиров РФПЛ - у него, Федо-
ра Смолова и Александра Кокорина по 10 мячей.

- Тяжело чувствовать себя королем? - спраши-
ваю Промеса.

- Совсем нет. С одной стороны, это приятно, с 
другой - просто подтверждение того, как усердно 
я работаю и как расту из года в год. Для меня важ-
но, что эти факты замечают другие люди.

- «Спартак» взял два трофея и попал в Лигу чем-
пионов. В чем 2017-й лучший лично для вас?

- Каждый год люди говорят: «Промес был луч-
шим». Посмотрим, сколько таких лет еще впереди.

ТРАНСФЕР? У МЕНЯ КОНТРАКТ  
СО «СПАРТАКОМ»

- За день до нашего интервью «Ливерпуль» по-
бедил «Манчестер Сити» (4:3).

- Да, невероятная игра.
- Как красные сделали это?
- Забили больше голов. Или вы хотите, чтобы 

я разобрал тактику? Я же не в «Ливерпуле»! Смот-
рел встречу как простой болельщик - нейтраль-
ный. «Ливерпуль» выиграл, браво.

- Из личного разговора понял, что вас раз-
дражают вопросы о возможном уходе из «Спар-
така».

- Нет. Просто не хочу затрагивать эту тему. 
Мне нечего сказать на этот счет.

- Вы слышали об интересе «Эвертона»?
- Слушайте, я в «Спартаке», здесь у меня кон-

тракт, и этому рад. Ничего нового. Поехали даль-
ше.

- Каррера говорит, что в случае вашего транс-
фера согласен только на равноценную замену. 
Вроде Салаха.

- Мохаммед - прекрасный нападающий, за-
бил много голов. В том числе - «Спартаку». Но в 
матче против нас меня больше впечатлил Коу-
тинью.

- Он сможет стать для «Барселоны» тем, кем 
был Неймар?

- Хм, не думаю. Неймар мой любимый игрок!

Окончание - стр. 2

«ПОСЛЕ 0:7 
РЫДАЛ 
ПРЯМО 
НА ПОЛЕ 
«ЭНФИЛДА»

ТРЕТИЙ РОССИЯНИН 
В «ФОРМУЛЕ-1»!

Команда «Уильямс» объявила о подписании 
контракта с пилотом Сергеем Сироткиным. 
Он станет третьим представителем России 
в «Королевских гонках» после Виталия 
Петрова и Даниила Квята. Стр. 6

Миодраг БОЖОВИЧ:  
«ГОТОВ РЕАНИМИРОВАТЬ 

КАРЬЕРУ ДЗЮБЫ»

Главный тренер тульского «Арсенала» 
в интервью «СЭ» заявил о готовности 
пригласить к себе форварда «Зенита» 
Артема Дзюбу, который не поехал 
на первый сбор с питерской  
командой. Стр. 3

ШАРАПОВА СТАРТОВАЛА 
В АВСТРАЛИИ С ПОБЕДЫ

Мария Шарапова в своем первом 
за последние два года матче 
на Открытом чемпионате Австралии 
обыграла немку Татьяну Марию и во втором 
круге встретится со своей обидчицей 
на US Open-2017 Анастасией Севастовой 
из Латвии. Стр. 5
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

КАНЧЕЛЬСКИС - ПРОМЕС
ЖЕСТКИЙ БАТТЛ, ГДЕ НЕТ НЕПРАВЫХ

Обозреватель «СЭ» - о словесной схватке Андрея Канчельскиса и Квинси Промеса

Игорь РАБИНЕР

Сравнительно новый для 
русского языка англицизм 
«баттл», по данным лин-

гвистов, парадоксально стал од-
ним из самых популярных рус-
скоязычных слов 2017 года. Рэ-
перы Оксимирон и Гнойный и 
их поклонники (к которым я в 
силу своей старомодности не от-
ношусь) вывели этот жанр на 
новый виток популярности. Не 
скажу, что это меня радует, по-
скольку целью ставит не спокой-
ный и взаимно уважительный 
поиск истины, а личное и как 
можно более язвительное уни-
жение. Кстати, консерватив-
ный компьютер мне по-преж-
нему подчеркивает слово «баттл» 
на русском, как неправильное...

Мне и в нашей профессии 
кажется неприемлемым, когда 
разговор соскакивает с обсужде-
ния темы и высказывания мне-
ний на оскорбления их авторов. 
Поэтому в тех же социальных 
сетях больше всего не перено-
шу так называемые «медиасра-
чи» - есть, поясняю читателям 
старшего поколения, даже та-
кой термин. На месте главных 
редакторов, читая все эти бес-
конечные петушиные бои, за-
думался бы о том, что их сотруд-
ники явно недозагружены рабо-
той по основному профилю, раз 
у них есть время, силы и эмоции 
на то, чтобы поносить коллег. 

И вот именно поэтому в за-
очном баттле на страницах «СЭ» 
между Андреем Канчельскисом 
и Квинси Промесом я не вижу 
ровно ничего плохого. Ведь они, 
подойдя к грани перехода на 
личности, эту незримую черту 
не пересекли - и темой их жест-
кой полемики в конечном счете 
остался футбол. Оба высказыва-
лись зло, подчас весьма спорно, 
- но не оскорбительно. Так мне 
по крайней мере показалось. 

КАНЧЕЛЬСКИС ИМЕЕТ ПРАВО
Да, Канчельскис вошел в 

роль Александра Бубнова. Но, 
во-первых, в той же Англии  
бывших футболистов, критику-
ющих современных коллег, хва-
тает - например, Крис Уоддл, Ян 

Райт. А во-вторых и в-главных, 
давайте задумаемся - разве Кан-
чельскис на это не имеет права?

Он - единственный россий-
ский футболист, игравший в 
«Манчестер Юнайтед», причем 
у лучшего тренера этого клуба 
всех времен, Алекса Фергюсо-
на (тут, впрочем, кто-то может 
поспорить, назвав Мэтта Басби, 
но не суть). Причем не мелькнул 
на полсезона-сезон, как Игорь 
Корнеев в «Барселоне», Денис 
Черышев в «Реале», Игорь Доб-
ровольский и Дмитрий Сычев 
в «Марселе» - хотя сами появ-
ления в таких командах тоже 
заслуживают уважения - а на 
четыре полных сезона. И был 
все это время не на подхвате, а 
твердым игроком основы. 

Его фото до сих пор висит в 
коридоре «Олд Траффорд», через 
который футболисты «МЮ» вы-
ходят на игры. В музее «Юнай-
тед», где вы можете посмотреть 
видео, легко найти хет-трик 
Канчельскиса в дерби с «Ман-
честер Сити» - первый в исто-
рии «МЮ» после образования 
премьер-лиги. Когда пару лет 
назад в канун матчей «МЮ» с 
ЦСКА я предложил коллегам из 
английских СМИ перевести от-
рывки из своей беседы с Андре-
ем для «СЭ», те восприняли это 
на ура - и резкие формулиров-
ки (пожестче, чем про Проме-
са) про Луи ван Гала растира-
жировали, начиная с послед-
ней полосы, которая по части 
освещения спорта для англий-
ских изданий аналогична пер-
вой в «СЭ» или других россий-
ских спортивных медиа.

Наконец, когда Канчельскис, 
причем по собственной иници-
ативе (агент запудрил голову), 
перешел  из «МЮ» в «Эвертон», 
то блистал и там, с 16 голами 
в первом сезоне став лучшим 
снайпером «ирисок». В клубе - 
как, кстати, и в «МЮ» - до сих 
пор регулярно приглашают его 
на разные мероприятия и ни-
когда не забывают, как в том 
сезоне он забил в обоих дерби с 

«Ливерпулем». С тем самым «Ли-
верпулем», 0:7 от которого он ре-
гулярно припоминает Промесу - 
хотя провалился в тот вечер на 
«Энфилде» весь «Спартак». 

В общем, если кто-то из быв-
ших или нынешних российских 
футболистов и имеет право бро-
сать вызов Промеса на англий-
скую тему - так Канчельскис и 
едва ли кто другой. Пусть да-
же Алексей Смертин или Юрий 
Жирков становились с «Челси» 
чемпионами Англии, но ведущих 
ролей там явно не играли. А по-
кер Андрея Аршавина за «Арсе-
нал» в ворота все того же «Ливер-
пуля» на том же «Энфилде» был 
вишенкой, но не на торте - лишь 
один яркий сезон был не вполне 
тем, чего ожидали на «Эмирейтс» 
от одной из главных звезд Ев-
ро-2008. И никаких командных 
достижений на его счету в соста-
ве «канониров» нет. 

Поэтому - Канчельскис и 
только Канчельскис. Другое дело, 
что нынешний чемпионат Анг-
лии невозможно сравнить с тем, 
что был в первой половине 90-х. 
Тогда денег в премьер-лиге было 
в разы меньше, чем сейчас, клу-
бы только оправлялись от пяти-
летнего бана на участие в евро-
кубках (можно ли сегодня пред-
ставить проигрыши «МЮ» по 
итогам двухматчевых противо-
стояний от «Торпедо» и «Ротора» 
- а ведь тогда такое случилось!), 
фантастическими телеконтрак-
тами еще не пахло. С другой сто-
роны, неангличанину вписаться 
в английский клуб, тем более ве-
дущий, было гораздо сложнее, 
чем сейчас, но Канчельскису, иг-
равшему как раз в типично бри-
танской манере, это удалось.

Да, полагаю, что если бы у 
него начало складываться в тре-
нерской профессии, то он на-
верняка не стал бы давать та-
ких огненных интервью. На-
блюдения показывают, что 
самые яростные критики сов-
ременных футболистов - те, кто 
не находится, что называется, в 
бизнесе здесь и сейчас. Но тре-
нерских мест на высоком уров-
не мало, плюс часть из них за-
нимают иностранцы. И вообще 
игрок и тренер - две абсолют-
но разные профессии, и меня 
удивляют те, кто на зарубежных 

примерах вроде Сакки и Моури-
нью и нашем - Слуцкого этого до 
сих пор не понял. 

И по-моему, только хорошо, 
когда находятся люди, способ-
ные говорить вслух то, что дей-
ствительно думают. Диплома-
тов, не желающих обострять ни 
с кем отношения, в нашей жиз-
ни гораздо больше, но кому ин-
тересны экс-футболисты, вы-
сказывающиеся обтекаемо и 
политкорректно - лишь бы че-
го не вышло? Так что спасибо 
Канчельскису, что раздул пла-
мя этой дискуссии - и, быть мо-
жет, дал Промесу лишнюю мо-
тивацию на будущее.

Безусловно, Канчельс-
кис оперирует впечатления-
ми и эмоциями, а не фактами 
и цифрами - и это не осталось 
без внимания Квинси. Я всег-
да вдалбливаю своим студен-
там, что, если ты решил напи-
сать какой-то острый текст с 
мощными, а то и провокацион-
ными формулировками, - фак-
тология, аргументационная ба-
за должны быть такими, что не 
придерешься. У экс-полузащит-
ника «МЮ» с этим есть пробле-
мы. Добавить к своим выводам 
несколько доказательств из об-
ласти продвинутой статистики 
Андрею не помешало бы. И тог-
да бы Промес точно не смог бы 
сказать, что не считает своего 
оппонента экспертом.

Вообще это слово тоже мо-
жет иметь разные трактовки. 
Кого можно так называть - любо-
го бывшего футболиста, тем бо-
лее знаменитого? Или только то-
го, кто сделал разборы игр, так-
тических моделей команд своей 
профессией - и берет не былым 
авторитетом, а глубиной сужде-
ний? Вопрос терминологии. 

Канчельскис говорит, что 
«раньше были Гаврилов, Черен-
ков, Дасаев, Хидиятуллин. Вот 
это игроки, даже не футболисты, 
а футболистища! А Промес - се-
реднячок». С удовольствием при-

соединяюсь к комплиментам в 
адрес людей, на которых сам, 
будучи юным болельщикам, рос. 
Но ведь и они блистали дома, а 
не в заграничных чемпионатах. 
Что не помешало Канчельскису 
применить превосходные сте-
пени без всяких «но». О субъек-
тивизме, разной строгости под-
хода к своим и иностранцам это 
все-таки говорит.

КАРРЕРА НЕ ВКЛЮЧИЛ 
КВИНСИ В ПЯТЕРКУ ЛУЧШИХ. 

И НЕ ВАЖНО ПОЧЕМУ
Я рад, что Квинси не смол-

чал - или не отреагировал ле-
ниво-вальяжно, отмахнувшись 
от слов Канчельскиса как от на-
зойливой мухи. Между прочим, 
любопытно было бы узнать, за-
ставил ли этот баттл голландца 
залезть в интернет и покопать-
ся, кто это вообще на него по-
сягнул, - ведь из его слов «на-
верное, он играл, когда я еще 
был ребенком?» явствует, что 
о Канчельскисе он не ведал. И 
для большинства футболистов 
такое совершенно нормально. 

Задеть за живое - это на са-
мом деле в спорте очень важно. 
И, судя по его реакции, Квинси 
задет. Возможно, пройдет время 
- и Каррере впору будет Канчель-
скису проставиться бутылочкой 
хорошего итальянского вина. 

«Он останется в «Спартаке» по-
жизненно», - приговаривает Кан-
чельскис Промеса. Думаю, бо-
лельщики красно-белых против 
такого совсем бы не возражали. 
Ведь голландец по типажу - сов-
сем не Веллитон, который после 
двух великолепных сезонов, в ко-
торых становился лучшим бом-
бардиром РФПЛ, загулял по ноч-
ным клубам и в футбол по боль-
шому счету так и не вернулся. 
Квинси - отец троих детей, про-
фессионал и очень гордый чело-
век, которому не наплевать на то, 
что о нем думают люди. 

Мне трудно представить, что-
бы Промес резко снизил требова-

ния к себе и превратился в такую 
же обузу, какой в свое время стал 
для «Спартака» Веллитон. Гол-
ландец не из тех людей, о каких 
классик в свое время говорил, 
что он лег спать талантливым, а 
проснулся бездарным.

Прошлой весной я разгова-
ривал для «СЭ» и книги «Как воз-
рождали «Спартак» с Никитой 
Симоняном, и лучший бомбар-
дир в истории «Спартака» всех 
времен пожелал Промесу задер-
жаться в команде до конца ка-
рьеры и побить его рекорд. Тог-
да никто не верил в то, что по-
добное возможно - разговоры 
о «Ливерпуле» (тогда - об арен-
де) начались еще прошлой зи-
мой. Теперь же об этом говорят 
- правда, в другом тоне - и Кан-
чельскис, и Сергей Горлукович.  

Канчельскис иронически от-
зывается об уровне чемпиона-
та России, и в его словах есть 
много правды (уж по сравнению 
с Англией - точно), но не вся. 
Другая часть этой правды за-
ключается в том, что чемпио-
нат РФПЛ - едва ли не самый 
закрытый в Европе, больше, 
чем пол-лиги, играют по схеме 
с тремя центральными защит-
никами, и талантливым атаку-
ющим игрокам проявить себя 
в условиях этого тотально обо-
ронительного футбола гораздо 
сложнее, чем в более ориенти-
рованных на атаку лигах. До-
статочно посмотреть на показа-
тели лучших снайперов. Поэто-
му в вопросе об игре на «чистых 
мячах», полагаю, Канчельскис 
не прав. Такое было бы актуаль-
нее как раз в родном чемпиона-
те Промеса - голландском. 

ОСЕНЬЮ КЛЮЧЕВОЙ 
ФИГУРОЙ СТАЛ  
ЛУИЗ АДРИАНУ

Промес же, как и Смолов, и 
в суровых условиях РФПЛ ухи-
тряется сохранять стабиль-
ность. Ни в одном из четы-

рех чемпионатов в «Спартаке», 
включая нынешний, Квин-
си    не   забил меньше десяти мя-
чей. Да, далеко не каждый матч 
ему удается провести на преде-
ле своего таланта - но цифры 
показывают, что в чемпиона-
те России ему не стало скучно. 
Зачастую, когда команда од-
новременно выступает в Лиге 
чемпионов, все эмоции ее звезд 
сосредоточены на главном ев-
рокубке - но даже с учетом то-
го, что «Спартак» туда попал при 
Квинси впервые, на РФПЛ он не 
«забил». В Европе же показал, 
что способен блистать не толь-
ко на уровне чемпионата Рос-
сии, в домашнем матче с «Се-
вильей», когда два мяча забил 
сам и отдал две голевые пере-
дачи партнерам. Хотя ожидали 
от него блеска и в других играх.

На месте Канчельскиса я 
обратил бы внимание на другое 
- о чем он не сказал. На то, что 
минувшей осенью центральной 
фигурой в атаке «Спартака» Про-
мес впервые за годы в красно-бе-
лой форме быть перестал. Кар-
кас игры впереди начал форми-
роваться вокруг Луиза Адриану, 
тогда как Квинси остался зве-
здой, но не тем человеком, без 
удачной игры которого успех ко-
манды невозможен. Доводилось 
слышать о том, что голландец по 
этому поводу несколько рефлек-
сирует, и его нестабильная игра 

в конце осени в определенной 
степени связана именно с этим: 
он впервые ощутил, что есть че-
ловек сильнее него.

А может, отсутствие про-
месозависимости - это как раз 
то, к чему стремился Масси-
мо Каррера? Ведь принципи-
альная разница его «Спартака» 
и «Спартака» Мурата Якина и 
Дмитрия Аленичева заключа-
лась как раз в том, что при двух 
прежних тренерах от удачно-
го или неудачного дня Промеса 
зависел результат. Каррере же 
удалось снять с него этот груз 
ответственности. 

Но заметим и то, что Карре-
ра не включил Промеса в опросе 
«СЭ» и РФС за звание лучшего иг-
рока сезона в свою пятерку, где 
было трое спартаковцев - Джи-
кия, Луиз Адриану и Глушаков, 
а также Головин (на третьем ме-
сте) и Смолов. И можно сколько 
угодно говорить, что итальянец 
сделал это потому, что и так был 
уверен в победе Промеса и желал 
подтянуть остальных, - но сде-
лал же! Факт налицо, остальное 
- трактовки. Кстати, не включи-
ли Промеса в свои пятерки и не-
которые другие авторитетные 
тренеры - Бердыев, Гончаренко, 
Гаджиев, Черчесов (но у послед-
него, само собой, были только 
игроки сборной России). 

Конечно, вполне возможно, 
что со стороны Карреры это был 

такой же педагогический ход, 
как со стороны Юрия Семина 
решение не включать в пятер-
ку Алексея Миранчука, а со сто-
роны Виктора Гончаренко - «за-
быть» об Александре Головине. 
Но те-то двое - молодые футбо-
листы, и тренеры заведомо бо-
ятся их «звездняка», а 26-летний 
Промес - в самом соку. И в глу-
бине души то, что Каррера не 
включил его в пятерку, уверен, 
завело его гораздо больше, чем 
любые слова Канчельскиса. И 
заставило задуматься. 

ЛУЧШИЙ ЛЕГИОНЕР 
В ИСТОРИИ «СПАРТАКА»
Доказать что-либо Канчель-

скису можно только одним спо-
собом - поехать в АПЛ и заиг-
рать там. Но это сказать лег-
ко. Нужны: а) интерес (тот же 
Джон Барнс в декабре сказал, 
что впервые слышит от меня о 
заинтересованности «Ливерпу-
ля»), б) готовность платить про-
писанную в контракте со «Спар-
таком» сумму отступных. А она 
немала - по моим данным, не 
30 миллионов евро, указывав-
шихся в СМИ, а 37,5. Дальше - 
«свой» тренер, быстрая адапта-
ция к новому сложнейшему тур-
ниру, использованный шанс...

Промес - человек, который 
слов на ветер не бросает. В 
прошлом декабре команда, по-
нурив головы, выходила из го-
стиницы «Титаник» в автобус 
на следующий день после 0:7 от 
«Ливерпуля». Состояние у всех 
без исключения можно было 
охарактеризовать одним сло-
вом - шок. Один из заметных иг-
роков говорил мне: «Как теперь 
в футбол играть?» 

Матч с ЦСКА был через два 
дня.

Я подошел к Квинси. Интер-
вью он по понятным причинам 
давать не захотел. И лишь от-
ветил на мой вопрос, трудно 
ли будет после такого фиаско 
за два дня подготовиться к дер-
би: «Трудно, но надо. У нас нет 
другого выбора. И оправданий 
в матче с ЦСКА тоже не будет. 
No excuses! После этих 0:7 мы 
должны выиграть дерби для на-
ших болельщиков».

«Спартак» выиграл. Промес, 
прежде армейцам (единствен-
ному сильному клубу в России) 
не забивавший, сделал дубль. 
Пацан пообещал - пацан сделал.

Год назад я спросил Проме-
са насчет его стремления в ино-
странные чемпионаты. Он ска-
зал: «Не люблю то, когда люди 
сомневаются в сказанном мною. 
А я сказал, что никуда не уйду из 
«Спартака» до того, пока не прои-
зойдет... что-то хорошее. И пока 
что мы не выиграли ничего. По-
этому не думаю, что сейчас пра-
вильное время для ухода. Опре-
деленно нет. Какой-то одной ли-
ги, где я мечтал бы играть, не 
существует. Мне нравятся ис-
панская, немецкая, английская, 
конечно. Но чтобы идти туда, 
нужно быть готовым. Считаю, 
что все у меня идет в правиль-
ном направлении, и я все еще 
молод. Но повторяю: я хочу чего-
то добиться в «Спартаке». 

С тех пор Промес выиграл 
чемпионат и Суперкубок Рос-
сии, забил свои первые мячи в 
Лиге чемпионов, впервые по-
разил ворота ЦСКА. Он выпол-
нил все то, что обещал. В нача-
ле 2017-го он вовсе не заявлял о 
том, что рвется в Англию и по-
ставит ее на колени. 

Квинси не привык, что в 
России его критикуют - тем бо-
лее так жестко. И, может, слова 
Канчельскиса разожгут в нем 
азарт, который все-таки поне-
сет его на острова. Или в дру-
гую топ-лигу. 

Но если этого не произойдет, 
и сбудутся слова Симоняна, бо-
лельщики «Спартака» будут 
только счастливы. Им-то мень-
ше всего надо, чтобы их любим-
ца с уже почти четырехлетним 
красно-белым стажем, который 
тысячу раз доказывал, что на 
него можно положиться, куда-
то выпихивали. Ведь по сово-
купности таланта, стабильно-
сти и достижений Промес - луч-
ший легионер клуба в истории. 

Медалей больше у Робсона, 
видения поля - у Алекса, титу-
лов лучшего снайпера - у Вел-
литона, послеспартаковская ка-
рьера доказывает величие Ви-
дича. Но если брать все вместе, 
равных ему среди иностранцев 
«Спартака» - нет. 

Но нет и россиян, даже близ-
ко проявивших себя в Англии 
так, как Канчельскис. А пото-
му в этом жестком баттле двух 
уважаемых футбольных людей 
нет неправых. И дай бог, что-
бы Канчельскиса он «сделал из-
вестнее», а Промес ему «ответил 
на поле, а не в интервью». 

19 клубам РФПЛ 
забивал Про-
мес. А сдержать 
голландца смо-

гли два - «CКА-Хабаровск» и 
«Тосно», но с ними красно-
белые пока провели только 
по одному матчу.

21реша-
ющий 
гол на 
счету 

Промеса во встре-
чах нашей премь-
ер-лиги. Столь-
ко же побед при-
нес спартаковцам 
Роман Павлючен-
ко, больше - толь-
ко Андрей Тихо-
нов (26).

«Пусть Канчельскис» занима-
ется своим делом, а я своим. 
Меня просто забавляют до-
воды, которые он приводит. 
Не воспринимаю его слова 
всерьез».

Квинси ПРОМЕС

коэффициент Winline 
на победу «Спартака» 
в чемпионате 
России-2017/18.
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Ноябрь 1994 года. Полузащитник  
«Манчестер Юнайтед» Андрей КАНЧЕЛЬСКИС.

 И В Н  П М О
 1. ЛОКОМОТИВ 20 14 3 3 32-15 45
 2. ЗЕНИТ 20 10 7 3 31-13 37
 3. СПАРТАК 20 10 7 3 36-23 37
 4. КРАСНОДАР 20 11 3 6 32-23 36
 5. ЦСКА 20 10 5 5 28-17 35
 6. УФА 20 7 6 7 20-22 27
 7. АХМАТ 20 7 5 8 22-26 26
 8. АРСЕНАЛ 20 7 4 9 20-23 25
 9. УРАЛ 20 5 10 5 22-22 25
10. РОСТОВ 20 6 7 7 17-17 25
11. РУБИН 20 6 5 9 20-17 23
12. ДИНАМО 20 5 7 8 19-20 22
13. АМКАР 20 5 6 9 12-19 21
14. ТОСНО 20 5 5 10 18-35 20
15. АНЖИ 20 5 4 11 22-38 19
16. СКА-ХАБАРОВСК 20 2 6 12 16-37 12

БОМБАРДИРЫ

10 КОКОРИН Зенит, ПРОМЕС Спартак,  
 СМОЛОВ Краснодар
 8 МАРКОВ Тосно, 
 ФАРФАН Локомотив

В случае равенства очков у двух  
и более команд места определяются:
 1 по результатам матчей между собой (чи-
сло очков, количество побед, разность 
забитых и пропущенных мячей, число 
забитых мячей, число мячей, забитых 
на чужом поле);
 1 по наибольшему числу побед во всех 
матчах;
 1 по лучшей разности мячей, забитых и 
пропущенных во всех матчах;
 1 по наибольшему числу мячей, забитых 
во всех матчах;
 1 по наибольшему числу мячей, забитых в 
гостях во всех матчах.

Квинси ПРОМЕС: «ПОСЛЕ 0:7 РЫДАЛ ПРЯМО НА ПОЛЕ «ЭНФИЛДА»
Окончание. Начало - стр. 1

ДЗЮБА И КОКОРИН -  
СИЛЬНЫЕ ФОРВАРДЫ

- Слухи отправляют в Англию не толь-
ко вас, но и Зе Луиша. Вас это удивляет?

- У Зе - потенциал великолепного 
форварда. Сильный, быстрый, хоро-
шая левая нога. А ведь левоногих бом-
бардиров сегодня не так много. Думаю, 
Зе в будущем будет конкурировать с 
лучшими нападающими мира. Всего 
мира, так и напишите. Все качества 
для этого у него есть.

- Комментатор матчей РФПЛ на кана-
ле ESPN Джон Брэдли в интервью «СЭ» 
пошутил, что Зе Луиша в «Спартаке» мог 
бы заменить Дзюба.

- Это футболисты разного типа. Хо-
тя играл с Артемом, когда только при-
шел в «Спартак». Мы с Дзюбой не раз 
удачно комбинировали. Это сильный 
форвард.

- Осенью Зе Луиш получил травму 
мышц живота.

- Он и сам над этим посмеялся, да 
и вся команда много шутила! Но, ко-
нечно, все желали Зе выздоровления. 
«Спартаку» его не хватало.

- После мяча в ворота «Уфы» Георгий 
Джикия дал вам пинок. За что?

- Ха-ха, помню то фото! Мы про-
сто прикалывались. К такому празд-
нованию гола я не был готов. Что угод-
но, но не пинок под зад! Джикия - су-
масшедший парень. И это только один 
из моментов! Не знаю всех слов по-
русски, но с Георгием всегда весело. 
И при этом он шутит с таким серьез-
ным лицом!

- В последнем интервью вы затрол-
лили Александра Кокорина (нападающий 
«Зенита» сказал, что проблема сборной Гол-

ландии в том, что ее лидер из «Спартака», 
а Промес ответил, что не знает, кто такой 
Кокорин. - Прим. А.М.).

- Так он первый начал! Ну конеч-
но, я знал про Кокорина. Хороший иг-
рок. Просто не люблю обсуждать дру-
гих футболистов в прессе, вот и пере-
вел все в шутку. А Александру желаю 
только лучшего, пусть его карьера сло-
жится.

ПИ ДИДДИ МЕНЯ МОТИВИРУЕТ
- В декабре вы ездили в Суринам и 

назвали это путешествие особенным. 
Почему?

- Я родился в Амстердаме, но мои 
родители - из Суринама. Там мои кор-
ни. Слышал рассказы еще о своем пра-
прадеде. С него все и началось. В том 
числе благодаря ему я добился много-
го и говорю сейчас с вами. 

- Местные носили вас на руках?
- Нет, я и не за этим отправился в 

Суринам, а к своей семье. Забывать о 
ней нельзя. Там живет моя бабушка.

- Суринам сегодня - страшное место?
- Жизнь там жестока, да. Но не ска-

жу, что меня ужаснуло увиденное. Су-
ринамцы довольствуются малым. Мы 
никогда не жалуемся, потому что наши 
требования не велики. Но, конечно же, 
стараюсь помогать местным жителям.

- Еще на каникулах вы встречались с 
рэпером Пи Дидди. Как это получилось?

- Хорошие люди всегда находят 
друг друга! Я приехал туда (в Майами. 
- Прим. А.М.) и пошел в боулинг с его 
сыновьями. Веселились, болтали, а по-
том Пи Дидди написал мне, что при-
глашает на вечеринку и хочет, чтобы 
я вместе с ним был на ней ведущим. И 
предложил мне сфотографироваться.

- Каков Пи Дидди в обычной жизни?

- Мы давно знакомы. Золотые це-
пи и перстни - часть хип-хопа, но вне 
этого имиджа это обычный парень. Он 
меня мотивирует. Пи Дидди даже не 
столько мой любимый рэпер, сколько 
любимый бизнесмен: владеет музы-
кальным лейблом, хороший менеджер 
- просто забейте его имя в гугл.

У Пи Дидди есть чему поучиться. Я 
же и сам хозяин парикмахерской, ав-
томойки, есть другие проекты и серь-
езно в них вовлечен. Дела идут хорошо!

- Кто из музыкантов вам нравится 
больше всего?

- Дрейк, Мик Милл, и еще назову 
Майкла Джексона. Их музыка меня 
трогает.

- А знаете, кто на этом фото? (Пока-
зываю снимок татуировки, на которой Ольга 
Бузова изображена в форме «Спартака»)

- Нет. Хотя татуировка забавная! 
Она певица, да? Если вы назовете ка-
кую-то ее песню, я пойму.

- Вы рассказывали, что слушаете хит 
Бузовой «Мало половин» и даже напе-
вали его.

- А, да, конечно. Этот и другие рус-
ские треки показал мне Давыдов (напа-
дающий «Спартака-2». - Прим. А.М.), 
так они мне и понравились. Под них 
приятно танцевать. Правда, слова я 
плохо разбираю.

ТАКОГО, КАК В ЛИВЕРПУЛЕ,  
СО МНОЙ БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ

- Какие русские выражения вам нра-
вятся больше всего? Кроме «братухи».

- Это плохие слова, вы все равно их 
не напечатаете!

- Знаете, что значит «позорище»?
- Нет.
- Именно так многие назвали пора-

жение «Спартака» на «Энфилде». Спра-
ведливо?

- Никто не хочет получить 0:7. Ко-
нечно, мне за это стыдно. Я рыдал пря-
мо на поле. Жутко это вспоминать.

- Как вы ожили после такого и разгро-
мили ЦСКА со счетом 3:0?

- Понадобилось два дня, чтобы от-
влечься и переключиться. Поговорил 
с женой, с семьей. Они меня поддер-
жали. Сказали: «Не переживай. Ниче-
го с этим не поделаешь. Теперь просто 
иди дальше.

Я пообещал себе: «Такого больше не 
произойдет». И вы видели, что сделал 
в дерби? И как вам? Окей.

Я - НЕ ВЕСЬ «СПАРТАК»
- «Спартак» возобновит сезон в РФПЛ 

встречей с главным конкурентом. В пер-
вом круге вы уступили «Локомотиву» 3:4, 
ведя в счете 2:0.

- Не хочу много говорить о том мат-
че. Но мы будем готовы к ответному.

- Какие выводы сделали после того 
поражения?

- А какие уроки можно извлечь? 
Иногда ты выигрываешь, иногда - на-
оборот. «Локомотив» - отличная коман-
да. А ведь мы уже побеждали ее в Су-
перкубке и раньше тоже.

Я куда больше зол, когда не можем 
взять три очка там, где обязаны это де-
лать. Стоит волноваться о том, почему 
«Спартак» не обыграл такие команды, 
как, например, «Анжи».

- И почему?
- Слабо начали сезон. Не знаю, что 

тогда произошло. Тем более в сентя-
бре получил травму и не мог помочь 
команде.

- Как объяснить две ничьи «Спарта-
ка» с «Марибором» в Лиге чемпионом?

- Это было ужасно. Та же хрень, о 
которой говорил. В этих матчах вся 

команда выглядела плохо. Почему вы 
считаете, что не победили только из-за 
того, что я сыграл плохо? Я весь «Спар-
так», что ли? Может, еще кому-то что-
то сделать, если у меня не получает-
ся? Скажем, отдать мне голевой пас.

- Это проблема?
- Побеждаю не я, а команда. И про-

игрываем тоже все вместе. Никогда 
не снимаю с себя вины, но всегда по-
казываю на поле что-то стоящее. Ду-
майте, прежде чем писать: «Промес 
выглядит дерьмово, он устал, он не 
тренируется». А когда я забиваю, по-
чему-то вдруг становлюсь лучшим. 
Это как так?

Ладно, сейчас дела пошли в гору. 
Мы уже вторые в чемпионате России 
(у красно-белых поровну очков с «Зе-
нитом» - по 37. - Прим. А.М.). Давайте 
смотреть вперед.

- Давайте. «Локомотив» опережает 
красно-белых на восемь очков. Это не 
безнадежно много?

- Три игры, всего три поражения 
«Локомотива» и три наши победы. И 
все возможно. Лидер проделал класс-
ную работу в первой части сезона. Од-
нако и мы все еще в гонке.

- Как далеко «Спартак» способен про-
двинуться в плей-офф Лиги Европы?

- А почему бы не победить? Давай-
те сделаем это! Сейчас в сетке полно 
сильных соперников, но в жизни ни-
чего не дается просто так. Прямо сей-
час думаем об «Атлетике», к нему нуж-
но как следует подготовиться. Я слежу 
за этой командой, она крутая. Там пол-
но классных футболистов: Адурис, Ра-
уль Гарсия. Но и у нас игроки не хуже. 
«Спартак» способен на многое.

Александр МУЙЖНЕК 
Дубай
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ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Сергей МИГИЦКО: «ДЗЮБА ШУТИТ 
ТАК, ЧТО ОТ ХОХОТА РАСКАЧИВАЕТСЯ 

АВТОБУС. ТАКОЙ ЧЕЛОВЕК 
НУЖЕН ЛЮБОЙ КОМАНДЕ»

Народный артист России, многолетний поклонник 
«Зенита» - о Шатове, Дзюбе и Манчини

- Как отнеслись к 
тому, что Дзюба, Шатов, 
Анюков и Новосельцев не 
полетели с «Зенитом» на 
сбор в Эмираты?

- Если говорить о 
Новосельцеве, то здесь, 
наверное, все логично. 
Хотя со стороны труд-
но понять, почему кан-
дидат в сборную перее-
хал в Петербург - и во-
обще не играет. А вот 
Шатов, Дзюба и Анюков до не-
давнего времени были не просто 
футболистами основного соста-
ва - лидерами! Как и многие бо-
лельщики «Зенита», очень ува-
жаю этих ребят. Мне кажется, 
нашему клубу они бы еще при-
годились.

- Даже Анюков?
- Ну конечно! Да, ему 35, но 

это трудяга, с громадным опы-
том, великолепными бойцов-
скими качествами. Каждой ко-
манде нужен дядька-ветеран. 
А уж такой, как Анюков, - меч-
та любого тренера. Жалко, что 
Манчини больше на него не рас-
считывает.

- А Дзюбу и Шатова еще уви-
дим в футболках «Зенита»?

- Думаю, да. Чутьишко под-
сказывает, что рано или позд-
но оба вернутся в состав и при-
несут команде немало пользы.

- Какой совет вы дали бы им 
сейчас?

- Работать, держать себя в 
тонусе. Не опускать рук. Пом-
нить, что все переменчиво. И в 
спорте, и в искусстве, и в люб-
ви… Перед глазами пример Ко-
корина, на которого год назад 
махнули рукой. А в этом сезоне 
расцвел. Бежит, отдает, забива-
ет. Красавец!

- Есть ответ - почему у Шато-
ва в последнее время возникают 
проблемы с тренерами? Сначала 
Луческу, теперь Манчини.

- Для меня это тайна, покры-
тая мраком. Я едва ли ее приот-
крою, к тому же с Олегом незна-
ком. Могу лишь предположить, 
что дело в психологии. Возмож-
но, что-то с внутренним миром 
не в порядке. Летом Манчини 
нахваливал Шатова, говорил, 
что тот способен достичь топ-
уровня. А потом все разлади-
лось. Не только в его игре, но и в 
отношениях с тренером. Очень 
жаль.

- Апофеоз - внезапный выход 
Шатова на позицию правого 
защитника в матче с «Ахматом» 

и обратная замена через 
полчаса.

- Для меня загадка, 
чем руководствовался 
тренер в той ситуации. 
Впрочем, и Аршавина 
при Петржеле однажды 
выпустили на правый 
фланг обороны…

- С Шатовым вы 
никогда не общались. А 
с Дзюбой?

- Познакомился 
полгода назад. Чудесный па-
рень. Веселый, открытый, за-
водной. Понятно, все зависит 
от игровых кондиций, но, на 
мой взгляд, любой команде ну-
жен такой человек, как Дзюба. 
Он заражает игроков позити-
вом. Шутит так, что от хохо-
та раскачивается автобус. А 
еще радует, что любит театр. 
Нес колько раз встречал Арте-
ма на наших спектаклях в Лен-
совете.

-  Заболотный сильнее 
Дзюбы?

- Не уверен. По манере они 
похожи - высокие, мощные, мо-
гут продавить защитника, навя-
зать борьбу что вверху, что вни-
зу. Раз Черчесов даже из «Тосно» 
вызывал Заболотного в сбор-
ную, значит, что-то в нем раз-
глядел. Надеюсь, и «Зениту» Ан-
тон поможет. Желаю ему только 
удачи. Что касается Дзюбы, то в 
этом сезоне, увы, он так и не вы-
шел на пик формы.

- Почему?
- Раньше в «Зените» был 

Халк, который регулярно отда-
вал Артему шикарные переда-
чи. И на голову, и на ножку. Се-
годня в «Зените» такого испол-
нителя нет. Вот и остался Дзюба 
без поддержки.

- Что ж теперь делать ему и 
Шатову? Проситься до лета в 
аренду?

- Но куда? Учитывая плот-
ность в верхней части табли-
цы, вряд ли «Зенит» отпустит их 
в «Локомотив», «Спартак», ЦСКА, 
«Краснодар». Зачем конкурен-
тов усиливать?

- Арендовать Дзюбу готова 
«Уфа».

- А вот это интересный вари-
ант. Команда там боевая. Бог-
даныч (Сергей Семак. - Прим. 
«СЭ») - классный тренер, хорошо 
знает и Артема, и Олега.

- Из «Уфы» реально попасть в 
сборную?

- Почему нет? Если весной 
Дзюба в каждом матче будет 

забивать, Черчесов наверня-
ка пригласит. Того же Кокори-
на какое-то время не вызыва-
ли, Кубок конфедераций про-
пустил. Но летом заиграл так, 
что уже через несколько меся-
цев вернулся в сборную. И для 
Дзюбы с Шатовым ничего не по-
теряно. Главное - поскорее ре-
шить свои проблемы, наб рать 
форму.

- Есть ли в нынешнем «Зените» 
футболист, про которого може-
те сказать: «Я им восхищаюсь»?

- Кокорин, Кузяев, Смоль-
ников, Жирков… Сознатель-
но называю русские фамилии. 
Чем больше наших ребят будет 
в составе «Зенита», тем лучше. 
В первую очередь - для сбор-
ной.

- А из легионеров кого отме-
тите?

- Ивановича. Поначалу со-
вершенно не впечатлял, но пос-
тепенно раскочегарился. Вто-
рую половину года провел на 
высоком уровне. Из аргентин-
цев пока выделяются Паредес 
да Ригони. Надеюсь, к весне и 
остальные прибавят. Правда, 
настораживает, что парни не 
горят желанием учить язык. В 
этом смысле мне ближе Данни 
и Домингес, которые блестяще 
освоили русский.

- Если б решение зависе-
ло исключительно от вас, Смо-
лов отправился бы в «Зенит» или 
«Вест Хэм»?

- Сейчас лучшие футбольные 
умы полемизируют на эту тему. 
Куда уж мне, «чайнику», вмеши-
ваться. Думаю, Федор сам раз-
берется, где продолжить карье-
ру. Лично мне бы хотелось, чтоб 
он остался в России. У нас и так 
ярких игроков наперечет. А без 
Смолова лига сразу потускнеет.

- В Манчини еще не разоча-
ровались?

- Хм… Давайте не будем спе-
шить с выводами. Вдруг «Зенит» 
весной выиграет десять матчей 
и станет чемпионом?

- Поражаюсь вашему опти-
мизму, Сергей Григорьевич.

- Жизнь давно приучила к 
любым неожиданностям. Вот и 
в футболе всякое случается. Да, 
«Локомотив» оторвался на во-
семь очков. Но «Зениту» догнать 
его по силам. По крайней мере я 
искренне в это верю. А к разго-
вору о Манчини предлагаю вер-
нуться после сезона.

Александр КРУЖКОВ

АРТЕМ, ЭТО КЛИНИКА
ТЕПЕРЬ ДЗЮБУ СПАСЕТ ТОЛЬКО СЛУЦКИЙ

В понедельник «Зенит» отправился на первый сбор в ОАЭ. В составе команды отсутствуют Олег Шатов, Иван Новосельцев и Александр Анюков,  
которые будут тренироваться с «Зенитом-2». Также в Дубай не полетел Артем Дзюба - руководство клуба заявило,  

что форварду необходимо пройти лечение в «аккредитованной клинике ФИФА».

«Мы понять не можем, он во-
обще кто - футболист или кло-
ун?»

Говорят, эту фразу сказал 
про Дзюбу один из высоких ру-
ководителей «Зенита» еще в де-
кабре. С судьбой Дзюбы уже тог-
да все было глобально решено. 
Именно его в Петербурге, как 
мне рассказывали, обозначи-
ли главным виновником осен-
них неудач - на поле на дежд не 
оправдывал, а главное, раска-
чивал лодку, усиливал конфлик-
ты в и без того непростом кол-
лективе и заразил нормальных 
в общем-то ребят. Например, 
Шатова.

В интервью Вячеслава Ма-
лафеева, которое вышло в «СЭ» 
и звучит, на мой взгляд как не-
кий «коллективный голос «Зе-
нита», многое легко читается 
между строк. Мы отправим в 
«Зенит-2» всех. И хорошего та-
лантливого парня, которому 
нужно прос то встать на путь 
истинный и повысить точность 
передач на 6 %. И овеянного 
древней славой (не путать со 
Славой - таков внутренний по-
зывной у Малафеева), но скан-
дального и грустного ветерана 
с чересчур большим контрак-
том. И человека с женой и со-
бачкой, которому (которым?) 
будут искать новый клуб. Всех 
в «Зенит-2»! Но вот ЭТОГО - нет, 
вот этого в клинику. 

Интересно, кстати, в ка-
кой она находится стране. И 
есть ли там тайный секретный 
этаж, с десятками охранников 
и безумным доктором-смот-
рителем, где в камерах из не-
пробиваемого стекла содержат 
самых опасных суперзлодеев 
планеты - Магнето, Ганнибала 
Лектера, Капитана Кобру и, ко-
нечно, сест ру Шерлока Холмса 
Эвр, играющую на скрипке. Да, 
Дзюба станет их достойным со-
седом.

Не готов спорить, есть ли 
травма у Дзюбы, потому что 
если я скажу, что ее нет, вра-

чи клуба меня засудят и заки-
дают фактами. Уверен, что при 
необходимости и меня в целях 
заботы о моем здоровье можно 
вполне аргументированно от-
править на добровольно-при-
нудительное лечение. Вчера 
я съел слишком много моро-
женой клубники перед сном 
и сегодня немного кашляю. А 
футболисты - они в принци-
пе перманентно больные лю-
ди, с давними болячками, по-
следствиями травм, рециди-
вами и так далее. И все же, не 
думаю, что состояние здоровья 
Дзюбы несовместимо со сбо-
рами. Это бурно обсуждается, 
в том числе в среде футболи-
стов «Зенита».

У Дзюбы много сторонников, 
но лично у меня ситуация, в ко-
торую он угодил, сочувствия не 
вызывает. Ирония ведь в том, 
что по аналогичной причине - 
из-за полумифической травмы - 
Дзюба прошлым летом покинул 
(или кинул?) сборную России пе-
ред Кубком конфедераций. Со-
гласитесь, это всегда красиво, 
когда круг замыкается, и в нем 
человек возвышается - или па-
дает на дно.

Поступив так, как он посту-
пил, Дзюба не просто ушел от 
Черчесова (которого динамил 
целый год, хотя тренер чест-
но давал ему один шанс за дру-
гим), а предал сборную своей 
страны перед важным турни-
ром, где на него рассчитывали. 
Знаю, что далеко не все в сбор-
ной обожают Черчесова, - но те 
сильные люди, в ком есть дух 
спортсмена, всегда ставят ин-
тересы сборной страны выше 
собственных симпатий и анти-
патий. Дзюба этого не сделал. И 
судьба его не простила.

И даже миллионы евро на 
банковском счету вряд ли спо-
собны скрасить мальчишеское 
чувство обиды, злости и неспра-
ведливости, когда на весь ко-
мандный чат в Вотсаппе в твой 
адрес звучит приговор:

Ты не просто бесполезен.
Ты - вредоносен.
Тебя надо изолировать.
Наша жизнь - и в особеннос-

ти жизнь спортсмена - состоит 
из взлетов и падений. И Дзю-
ба все-таки стоит не на краю, 
перед ним есть много дорог: 

«Краснодар» и. возможно, «Ло-
комотив» (особенно рады будут 
видеть Артема в Москве болель-
щики «Спартака»), «Арсенал» и 
«Уфа», «Ренн» и Турция. Появит-
ся еще что-нибудь. Кроме того, 
Дзюбу трудно считать несчаст-
ным человеком - его контракт 
с «Зенитом» на сумму порядка 
3,3 - 3,5 миллиона евро действу-
ет еще два с половиной года, то 
есть документами гарантирова-
но порядка 8 - 9 миллионов. Тео-
ретически их можно прос то «от-
сидеть». Но ведь Дзюба все-таки 
спортсмен, и боевой характер у 
него не отнимешь. Или что-то 
поменялось?

Мне почему-то кажется, что 
карьеру Дзюбы рано или позд-
но реанимирует Леонид Слуц-
кий. Всем в российском футболе 
известно, что у Артема есть чет-
кое разделение тренеров: на тех, 
кто одобряет его поведенческую 
манеру (когда все прост ранство 
вокруг наполняется Дзюбой) и 
делает его духовитым лидером 
коллектива, - и тех, кто совер-
шенно такого не приемлет. В 
первой группе - Слуцкий, Вил-
лаш-Боаш, Божович. Во второй 
- Капелло, Черчесов, Манчини, 
Бердыев. За скобками оставим 
Карпина (там был жесткий лич-
ный конфликт) и неопределив-
шегося Луческу.

Полагаю, что, когда Слуц-
кий примет какой-нибудь клуб, 
Дзюба окажется среди первых 
трансферов - если, конечно, 
финансы будут позволять. Ар-
тем и Леонид Викторович регу-
лярно общаются и вне футбо-
ла: очно, по звонкам и по эсэ-
мэс. У них отличный личный 
контакт, а для Слуцкого важ-
но иметь в коллективе «сво-
их» футболистов. По-футболь-
ному Дзюба тоже устраивает 
тренера - Слуцкий не раз стро-
ил игру вокруг нападающих 
подобной фактуры, а в сбор-
ной-2015/16 Дзюба был клю-
чевым. 

Другое дело, где мы уви-
дим самого Слуцкого? Я слы-
шал, что иностранный агент 
ищет для российского специ-
алиста варианты в Европе. В 
России же, учитывая спектр за-
дач, финансовые возможности 
и предыс торию, потенциаль-
ных вариантов всего три: «Зе-

нит», «Краснодар» и «Локомо-
тив». Работу в «Спартаке», по-
лагаю, Слуцкий по этическим 
причинам отмел бы; путь на-
зад в ЦСКА возможен разве что 
в случае смены владельца; а бо-
роться за 7-е место с условным 
«Ростовом» - вряд ли мотивация 
для 3-кратного чемпиона Рос-
сии. Значит, три. Но в «Зените» 
уже много-много лет работа-
ют исключительно иностранцы 
(кандидатуру Слуцкого клубу 
рекомендовали весной-2017 - 
безуспешно). С «Краснодаром» 
один раз уже не срослось, при-
чем, как я понял, в том числе 
идеологически. В «Локомоти-
ве» ввиду результатов просто 
смешно говорить о поиске за-
мены Семину как минимум в 
ближайший год. Хотя как раз 
ментально Слуцкий отлич-
но вписался бы в нынешнюю 
управленческую команду «Ло-
ко» и, думаю, с радостью бы не 
только вел к победам команду, 
но и участвовал в продвижении 
имиджа клуба, и даже в интел-
лектуальных играх.

Я даже могу живо предста-
вить себе картину: Илья Лео-
нидович, Леонид Викторович и 
Эрик Штоффельсхаус сидят за 
столом - и обсуждают трансфе-
ры по-английски.

Виталий АЙРАПЕТОВ 
из Белека

120 МИЛЛИОНОВ  
ЗА КОУТИНЬЮ? 
НУЖЕН ЛИМИТ  

НА СУММУ 
ТРАНСФЕРА

- Как провели отпуск?
- Нормально. Ничего 

необычного. Был в Сербии и Чер-
ногории. Наслаждался природой.

- Опишите идеальный отдых 
Миодрага Божовича?

- Теплая страна, немного по-
загорать на солнце, гулять, ды-
шать свежим воздухом. А еще, 
если есть возможность, то и по-
рыбачить (смеется). Но мне боль-
ше нравится наблюдать за про-
цессом. Я не профи. Пока я толь-
ко начинаю осваивать это дело.

- Прочитал, что вы на отдыхе 
много смотрите кино, в том числе 
и российское. Последний россий-
ский фильм, который произвел на 
вас сильное впечатление?

- Так. Дайте подумать. Навер-
ное, кино про Сталинградскую 
битву (фильм «Сталинград» 2013 
года. - Прим. «СЭ»). Непростое, 
много спецэффектов.

- Матч «Ливерпуль» - «Манчес-
тер Сити», который состоялся нака-
нуне ваших сборов, - «космос»?

- Да я бы не сказал, что кос-
мос. Все время появляются ко-
манды, которые начинают пока-
зывать очень хороший футбол - 
на них равняются остальные. Но, 
конечно, «Ливерпуль» и «Сити» за-
дали высочайшую планку, напом-
нили мне «Барселону».

- После такой игры «Ливерпуля» 
язык не поворачивается критико-
вать «Спартак» за печальные 0:7?

- Ни в коем случае. Понимае-
те, у каждой команды, не только у 
«Спартака», случаются неудачные 
дни. У «Ливерпуля» в той встрече 
все залетало. Так бывает... «Сити» 
тоже пропус тил от команды Клоп-
па четыре мяча и даже уступал по 
ходу встречи - 1:4. Это был явно 
не день «горожан». Так что обру-
шиваться с критикой на красно-
белых я бы точно не стал.

- Салах вновь провел потряса-
ющий матч. Защитникам сборной 
России не позавидуешь на домаш-
нем ЧМ?

- Честно говоря, я в сборной 
Египта, кроме Салаха, никого и 
не знаю. Мне сложно судить о си-
ле этой команды. Хотя, стоит при-
знать, что на чемпионате мира 
проходных игр нет. Нужно опа-
саться любого соперника.

- Андрей Канчельскис считает, 
что Россия в лучшем случае зай-
мет третье место в группе. Ваш 
прогноз?

- Третье место? Это 
слишком пессимистич-
но. Нет, ваша команда 
должна попадать в плей-
офф. Надеюсь, что так и 
будет.

- Главная трансфер-
ная новость межсезонья: 
Коутинью перешел в Бар-
селону» из «Ливерпуля» за 
120 миллионов евро. Что 
происходит?

- Да уж... Никто не 
стоит таких денег в современ-
ном футболе. Никто. Наверное, 
уже пора вводить лимит на сум-
му трансфера. И вот тогда вы уз-
наете, какую команду этот игрок 
по-настоящему любит.

КАНГВА НАПОМИНАЕТ 
АХМЕДА МУСУ

- Самое яркое впечатление от 
первой части сезона?

- Наша победа над «Зенитом».
- Генеральный директор «Арсе-

нала» Дмитрий Балашов заметил, 
что автор победного гола Кангва 
реализовал свой потенциал пока 
только на 30 процентов. Это дей-
ствительно так?

- Сложно посчитать процен-
ты. Нужно учитывать, что он до-
вольно поздно к нам присоеди-
нился, когда уже начался чемпио-
нат. Потребовалось время, чтобы 
подвести его к нужным физиче-
ским кондициям. Хочется верить, 
что Кангва еще раскроется.

- Кого он вам напоминает?
- Вообще ему легче играть с 

краю. Такой фланговый форвард, 
чем-то напоминающий Ахмеда 
Мусу. Однако до Мусы ему еще 
пахать и пахать!

- В самолете по пути на сбор 
игроки «Арсенала» пошучивали над 
Максимом Беляевым: «Ты силь-
нее зенитовца Новосельцева на 
полбороды». Понимаете, откуда 
ветер дует?

- Честно говоря, не в курсе, ин-
тересуется ли им «Зенит» на са-
мом деле. Узнал об этом только 
из прессы. Мне никто об этом не 
говорил. Если бы питерцы серь-
езно хотели заполучить Беляева, 
они бы его уже забрали.

- А сам Беляев уже созрел для 
такого клуба, как «Зенит»?

- В «Зените» в центре защиты 
играют Иванович и Маммана. 
Так? Максиму будет очень слож-
но зацепиться за место в основ-
ном составе именно сейчас. Ему 
лучше остаться у нас до лета, а 
дальше уже смотреть.

- То есть, если уйдет в питер-
ский клуб сейчас, то повторит судь-
бу Ивана Новосельцева?

- Я не могу быть столь катего-
ричным. Здесь невозможно уга-
дать. Однако Маммана и Ивано-
вич - серьезные конкуренты.

- В то же время в вашу команду 
сватают Новосельцева. Как он вам?

- Хороший защитник. Он бы 
нас усилил.

- Но в этом сезоне он провел 
лишь один матч - в Кубке России.

- Я помню его по «Ростову». Там 
он был эффективен, здорово иг-
рал при схеме в три центральных 
защитников. Может быть, он ока-
зался не готов к схеме в четыре 
защитника в «Зените»?

- Его многие критикую за жизнь 
напоказ. Ивана даже в шутку назы-
вают «мистер Инстаграм».

- А я не совсем понимаю тех 
людей, которые все время отсле-
живают чужие социальные сети, 
так сказать, подглядывают (улы-
бается). Это скорее что-то из об-
ласти психологии.

ХОТЕЛ БЫ ВИДЕТЬ СЕЙЧАС 
ДЗЮБУ В «АРСЕНАЛЕ»

- Вы один из тех тренеров, у 
которых Артем Дзюба заиграл. В 
чем секрет?

- Не знаю. Но вообще-то до ме-
ня он здорово проявил себя в Том-
ске у Валерия Непомнящего. Так 
что я точно не первооткрыватель. 
Артем раскрылся в «Томи».

- Самое сложное в работе с 
этим футболистом?

- У меня вообще никаких 
сложностей с ним не возникало.

- Наверное, потому что обща-
лись на языке юмора?

- Он веселый парень, но и 
очень хороший нападающий. 
Нам было комфортно работать. 
Место хватало и юмору, и рабо-
те. Не знаю, почему он сейчас не 
играет в «Зените».

- Артем не полетел на сбор с 
основой «Зенита». Есть версия, 
что Манчини на него не рассчиты-
вает, потому и приобрел Заболот-
ного. Вы бы хотели видеть Дзюбу 
в «Арсенале»?

- А почему нет? Считаю, у нас 
Дзюба показал бы свои лучшие 
качества, здорово бы себя про-
явил.

- Вы просили руководство клуба 
приобрести Дзюбу?

- Нет. Такого разговора не бы-
ло. Потому что трудно пригла-
шать игрока «Зенита» в Тулу...

- Но ведь есть вариант арен-
ды, при котором большую часть 

зарплаты будет платить питер-
ский клуб.

- Разговоров не было. Но я бы 
хотел видеть Дзюбу в своей ко-
манде сейчас. Это сто процентов.

- Готовы реанимировать его 
карьеру?

- Да, готов ему помочь, вывес-
ти его на прежний уровень.

- А как же быть тогда с Джорд-
жевичем?

- Мы же можем играть и в два 
нападающих. Но если говорить 
об усилении, нам, прежде всего, 
нужен опорный полузащитник.

СЛОВА ЛЕБЕДЕВА? ПОЧЕМУ 
«АРСЕНАЛ» НЕ МОЖЕТ 

ПРОИГРАТЬ «СПАРТАКУ»?!
- Как так получилось, что ваш 

основной голкипер Владимир Габу-
лов в январе перешел в «Брюгге»?

- Это был его выбор.
- Понимаете, зачем он поехал 

в Бельгию?
- Не знаю. Я тоже очень уди-

вился, когда узнал. В любом слу-
чае надо уважать его решение. 
Хотя мне хотелось бы, чтобы он 
был в моей команде. Габулов до-
казал, что является сильным вра-
тарем.

- У вас с ним были натянутые 
отношения?

- Нет, нормальные! Просто так 
получилось.

- Вас напрягали слова депута-
та Госдумы, члена исполкома РФС 
Игоря Лебедева о том, что «Арсе-
нал» дважды специально уступит 
в этом сезоне «Спартаку» за побе-
ду в конце прошлого чемпионата?

- Я ничего странного не увидел 
в наших играх со «Спартаком». 
Если следовать логике Лебедева, 
«Арсенал» настолько силен, что 
может отдавать матчи «Спарта-
ку». Это сказка какая-то. Значит, 
мы очень мощная команда, кото-
рую боятся все гранды.

- Иронизируете?
- Просто почему мы не можем 

проиграть «Спартаку»? Красно-
белые фавориты в нашей паре. 
Мы способны победить, только 
если выложимся на 150 процен-
тов, преподнесем сопернику сюр-
приз. Да, мы взяли верх в этом се-

зоне над «Зенитом», «Краснода-
ром» и ЦСКА. Но, не исключаю 
- сыграй мы с Питером 10 раз, то 
уступим в девяти встречах. Тако-
ва реальность.

- А у вас руки не опускают-
ся после таких заявлений члена 
исполкома РФС? 

- Нет. В футболе всегда кто-
то думает и говорит про договор-
ные матчи.

- Вам когда-либо предлагали 
сдать матчи?

- Я с этим никогда в России не 
встречался! Никогда.

В «ЛОКО» БОЛЕЛЬЩИКИ  
НЕ ВОСПРИНИМАЮТ НИКОГО, 

КРОМЕ СЕМИНА
- Вас удивляет лидерство вашей 

бывшей команды - «Локомотива»?
- Нет. Юрий Палыч Семин - 

легенда этого клуба, олицетворе-
ние «Локомотива», прекрасно ра-
ботает, лучше всех знает, как все 
устроено в этой команде. Ну и, ко-
нечно, железнодорожники в точ-
ку попали с усилением.

- Поясните, пожалуйста.
- Фарфан в полном порядке! 

Фернандеш возродился при Се-
мине и сейчас один из лучших иг-
роков в премьер-лиге. А как вы-
росли братья Миранчук? То есть 
состав позволяет решать самые 
серьезные задачи. Еще ведь и 
Ари с Чорлукой скоро вернутся 
в строй.

- «Локо» уже никому не достать?
- Конкурентам будет очень 

трудно.
- Вы как-то сказали, что в «Локо-

мотиве», если ты не Юрий Семин, 
будешь испытывать колоссальное 
давление...

- Да. От своих слов не отка-
зываюсь. Болельщики призна-
ют только Семина. Хотя фанаты 
разворачиваются к полю спиной, 
особо не смотрят на поле и выкри-
кивают оскорбительные вещи.

- Вам доставалось от них?
- Да всякое было... Однако, 

считаю, в «Локомотиве» я хоро-
шо поработал.

- Президент клуба Ольга Смо-
родская способствовала ваше-
му уходу?

- Нет. Просто я сам принял та-
кое решение.

- Если вы хорошо работали, 
почему же подали в отставку?

- Ну вот так... Слишком боль-
шое давление. Я уже не чувство-
вал себя комфортно в «Локомо-
тиве».

- Последний вопрос. Ваша фут-
больная мечта?

- Поиграть с командой в Лиге 
чемпионов.

- С тульским «Арсеналом»?
- (Улыбается.) Время покажет. 

Но с «Арсеналом» объективно не-
просто туда попасть.

Миодраг БОЖОВИЧ:  
«ГОТОВ РЕАНИМИРОВАТЬ КАРЬЕРУ ДЗЮБЫ В ТУЛЕ»

Главный тренер «Арсенала» - о Дзюбе и Новосельцеве в Туле, Беляеве - в «Зените», 
уходе Габулова и своей футбольной мечте

Дмитрия 
СИМОНОВА

ОСОБОЕ 
МНЕНИЕ

У БОЖОВИЧА ДЗЮБА ПРОВЕЛ ЛУЧШИЙ ЧЕМПИОНАТ
Артем Дзюба играл под руководством Миодрага Божовича в «Ростове» 

четыре года назад. В том сезоне форвард забил рекордные для себя 17 го-
лов в чемпионате (лучший результат в «Зените» - 15, в «Спартаке» и «Томи» 
- по 11) и завоевал первый трофей в карьере (Кубок России), отличившись 
в 1/4 и 1/2 финала.

Кирилл БУРДАКОВ

Артем Дзюба в сезоне-2013/14
    Турнир Матчи Голы (пенальти) Передачи Наказания Место
Чемпионат 28 17 (5) 3 2 жк 7-е
Кубок    3    2 (2) 0 - Победа
Итого 31 19 (7) 3 2 жк 

Пожалуй, Леонид СЛУЦКИЙ (справа) стал лучшим тренером в карьере Артема ДЗЮБЫ.
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МХИТАРЯН И ОБАМЕЯНГ В «АРСЕНАЛ», САНЧЕС - В «МЮ»?
ЧЕМПИОНАТ АНГЛИИ. Матч 

23-го   тура. Манчестер Юнайтед 
- Стоук Сити - 3:0 (Валенсия, 9. 
Марсьяль, 38. Лукаку, 72). 74 726. 
Результат этой игры не так важен 
по сравнению с заявлением Жозе 
Моуринью. В заявку на матч не по-
пал Генрих Мхитарян, и португалец 
не стал выдумывать отговорки, а на-
мекнул на скорый уход армянина: «Я 
бы солгал, если бы сказал, что это 
чисто тактическое решение. Просто 
выб рал тех, кто на данный момент 
на сто процентов думает о «Манчес-
тер Юнайтед». Куда же уйдет Мхи-
тарян? Самый реальный вариант - 
«Арсенал». Guardian утверждает, что 
армянин станет частью сделки по 
переходу Алексиса Санчеса в «МЮ». 

Кстати, Арсен Венгер не задей-
ствовал Санчеса в гостевом матче 
против «Борнмута» (1:2), пояснив, 
что не мог и не хотел использовать 
игрока, чей трансфер может состо-
яться в «ближайшие 48 часов». 

Помимо Мхитаряна в ближай-
шее время в «Арсенале» может ока-
заться Пьер-Эмерик Обамеянг. По 
сообщению Bild, нападающий уже 
обратился с просьбой к руковод-
ству дортмундской «Боруссии» вы-
ставить его на трансфер. Появи-
лась информация, что «канониры» 
готовы заплатить за габонца 60 
миллионов евро. При этом о пере-
ходе в «Гуанчжоу Эвергранд» речи 
не идет. Китайский клуб дал понять, 
что не собирается покупать дорогих 
иност ранцев. Ранее интерес к Оба-
меянгу проявлял «Реал». (Александр 
БОБРОВ, Гоша ЧЕРНОВ) 
 И В Н П М О
 1. Манчестер Сити 23 20 2 1 67-17 62
 2. Манчестер Юн. 23 15 5 3 48-16 50
 3. Ливерпуль 23 13 8 2 54-28 47
 4. Челси 23 14 5 4 41-16 47
 5. Тоттенхэм 23 13 5 5 46-21 44
 6. Арсенал 23 11 6 6 41-30 39
 7. Бернли 23 9 7 7 19-20 34

 8. Лестер 23 8 7 8 34-32 31
 9. Эвертон 23 7 6 10 25-38 27
10. Уотфорд 23 7 5 11 33-42 26
11. Вест Хэм 23 6 7 10 29-41 25
12. Кристал Пэлас 23 6 7 10 21-33 25
13. Борнмут 23 6 6 11 24-35 24
14. Хаддерсфилд 23 6 6 11 19-39 24
15. Ньюкасл 23 6 5 12 21-31 23
16. Брайтон 23 5 8 10 17-29 23
17. Саутгемптон 23 4 9 10 23-34 21
18. Стоук Сити 23 5 5 13 23-50 20
19. Вест Бромвич 23 3 10 10 18-30 19
20. Суонси 23 4 5 14 14-35 17

Бомбардир: КЕЙН (Тоттенхэм) - 20.
20 января. Брайтон - Челси, 

Арсенал - Кристал Пэлас, Лестер 
- Уотфорд, Стоук Сити - Хаддерс-
филд, Бернли - Манчестер Юнай-
тед, Эвертон - Вест Бромвич, Вест 
Хэм - Борнмут, Манчестер Сити - 
Ньюкасл.

21 января. Саутгемптон - Тот-
тенхэм.

22 января. Суонси - Ливерпуль.

ФАНАТЫ «ПОРТУ» 
РИСКОВАЛИ ЖИЗНЬЮ

ПОРТУГАЛИЯ. Матч чемпиона-
та Португалии «Эшторил» - «Порту» 
пришлось прервать в перерыве при 
счете 1:0 в пользу хозяев. Возникла 
угроза разрушения трибуны, на ко-
торой располагались болельщики 
«Порту». В результате им пришлось 
выйти на поле. Встречу решили не 
доигрывать.

КОУТИНЬЮ ВЗЯЛ НОМЕР 
АРДЫ ТУРАНА

ИСПАНИЯ. Новичок «Барсело-
ны» Филиппе Коутинью будет высту-
пать за каталонцев под седьмым но-
мером. Под ним раньше играл Арда 
Туран, на днях отданный в аренду в 
«Истанбул ББ». Срок арендного со-
глашения составит два с половиной 
года - фактически до истечения кон-
тракта турка с сине-гранатовыми. 

При этом «Барса» сохранила право 
в любой из следующих трансфер-
ных периодов продать Арду Турана 
в другой европейский клуб.

Турецкий полузащитник пере-
брался в столицу Каталонии из мад-
ридского «Атлетико» в июле 2015 
года за 34 миллиона евро (плюс бо-
нусы). Он завоевал с сине-гранато-
выми шесть трофеев, но вышел на 
поле только в 55 матчах. Эрнесто 
Вальверде не видел ему места в со-
ставе в этом сезоне.

ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ. Матч 
19-го тура. Бетис - Леганес - 3:2 
(Тельо, 20. Хоакин, 40. Рубен Кас-
тро, 83, с пенальти - Гумбау, 44. 
Эрасо, 71). 41 777.
 И В Н П М О
 1. Барселона 19 16 3 0 52-9 51
 2. Атлетико 19 12 6 1 28-8 42
 3. Валенсия 19 12 4 3 40-19 40
 4. Реал 18 9 5 4 32-17 32
 5. Вильярреал 19 9 4 6 26-21 31
 6. Севилья 19 9 2 8 23-28 29
 7. Бетис 19 8 3 8 33-36 27
 8. Эйбар 19 8 3 8 24-31 27
 9. Хетафе 19 7 5 7 23-18 26
10. Жирона 19 7 5 7 28-28 26
11. Сельта 19 7 4 8 33-27 25
12. Атлетик 19 6 7 6 21-20 25
13. Леганес 18 7 3 8 15-17 24
14. Эспаньол 19 6 6 7 16-22 24
15. Реал Сосьедад 19 6 5 8 33-34 23
16. Леванте 19 3 9 7 15-26 18
17. Алавес 19 6 0 13 14-27 18
18. Депортиво 19 4 4 11 21-37 16
19. Малага 19 3 2 14 13-33 11
20. Лас-Пальмас 19 3 2 14 14-46 11

Бомбардир: МЕССИ (Барселона) - 
17.

19 января. Хетафе - Атлетик.
20 января. Эспаньол - Севилья, 

Атлетико - Жирона, Вильярреал - 
Леванте, Лас-Пальмас - Валенсия.

21 января. Алавес - Леганес, 
Реал - Депортиво, Реал Сосьедад - 
Сельта, Бетис - Барселона.

22 января. Эйбар - Малага.

ФУТБОЛ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

РЫБАЛКА НА ОБИ
Кожевниково - ничем не 

примечательное село в Том-
ской области, в котором живут 
8 тысяч человек. Но в прош-
лом году количество перехо-
дов на страницу этого села в 
«Википедии» возросло - всем 
стало интересно, где родился 
второй после Нойштедтера не-
мец в истории сборной России.

О жизни в Кожевникове 
Константин ничего не пом-
нит. Только то, что они с дедом 
и братом часто ходили на Обь 
ловить рыбу. Из Сибири семья 
Рауша уехала, когда Косте бы-
ло пять лет, а в следующий раз 
вернулась в Кожевниково, ког-
да ему исполнилось 14. Рауш 
вспоминал, что снова поехал 
на Обь и выловил рыбу длиной 
в полметра.

ПО ИМЕНИ КОКА
После эмиграции в Герма-

нию (город Целле в Нижней 
Саксонии) отец Рауша устро-
ился на бумажную фабрику, а 
мать - в магазин спорттоваров. 
Сам Константин не сразу по-
шел в немецкую школу - при-
мерно год он учил новый язык. 
В школе, впрочем, Рауша не 
дразнили и даже дали забав-
ное прозвище - Кока. Констан-
тин шутил, что кому-то в пер-
вом классе напоминал кокер-
спаниеля. «Костя» - слишком 
сложное сочетание букв для 
немцев, так что и в клубах Ра-
уша окликают Кокой.

500 ЕВРО ЗА РАБОТУ  
ЗА ПРИЛАВКОМ

Родители Рауша не были 
уверены в том, что сын ста-
нет футболистом, и настаи-
вали на получении образова-
ния. Кока не перечил: больше 
года он учился на торгового 
работника, причем совмещал 
учебу с тренировками и... ста-
жировкой в клубном магази-
не «Ганновера». «Это длилось 
полтора года, - вспоминал в 
интервью «СЭ» Рауш. - Я зара-
батывал в магазине 500 евро 
в месяц. Потом Дитер Хеккинг 
взял меня в первую команду 
«Ганновера».

УМЕЕТ ЛЕПИТЬ МАНТЫ
Сварить пельмени - дело 

нехитрое, но мама Рауша нау-
чила их лепить, а это уже уро-
вень выше для любого мужчи-
ны. Константин обожает рус-

скую кухню, сам может сле-
пить пельмени и манты, чем 
и кормил своего лучшего друга 
Феликса Бурмайстера, с кото-
рым снимал квартиру на заре 
футбольной карьеры.

МЕДАЛЬ Фрица ВАЛЬТЕРА
На сайте РФС в рубрике 

«Интересные факты» в про-
филе Рауша написано только 
одно: «Был удостоен серебря-
ной медали Фрица Вальтера 
за удачное выступление на 
чемпионате мира среди юно-
шей до 17 лет в составе сбор-
ной Германии». Эту награду 
Рауш получил в 2007 году, но 
не только за бронзу на чемпи-
онате мира, где блистал Тони 
Кроос. Этот приз вручают по 
итогам года за спортивные 
выступления и за личностные 
качества. Кстати, золотую ме-
даль 2007 года в возрасте Рау-
ша получил Патрик Функ, ко-
торый уже давно играет в тре-
тьей бундеслиге.

«СПАРТАК» -  
ЭТО НЕСЕРЬЕЗНО

Рауш и раньше мог ока-
заться в премьер-лиге - рус-
ским немцем интересовалось 
«Динамо», а однажды Констан-
тину позвонили из «Спартака». 
Но сам футболист признался, 
что не воспринял этот звонок 
всерьез, так как не совсем по-
нял, откуда звонят: «Не уве-
рен на сто процентов, что это 
были люди именно из «Спар-
така». Агенты какие-то хоте-
ли со мной поговорить, что-то 
узнать».

ПАСПОРТ - С 2015-го
У Рауша всегда было рос-

сийское гражданство, так как 
Константин от него не отка-
зывался, а для немецких ре-
патриантов это делать нео-
бязательно. Но до 2015 года 
у защитника не было россий-
ского паспорта. В прессе часто 
писали об интересе к Раушу со 
стороны сборной, но на самом 
деле до конкретики не доходи-
ло. Однако примерно в 2014-м 
Константину позвонили яко-
бы из РФС, хотя сам футболист 
не был уверен в этом. При этом 
звонок побудил Рауша сделать 
паспорт - а вдруг когда-нибудь 
вызовут? В 2017-м он все-таки 
надел футболку родной нацио-
нальной команды.

Гоша ЧЕРНОВ

ЧЕМПИОНАТ 
ГЕРМАНИИ-2017/18

 И В Н П М О
 1. Бавария 18 14 2 2 40-12 44
 2. Лейпциг 18 9 4 5 30-26 31
 3. Шальке 18 8 6 4 29-24 30
 4. Боруссия Д 18 8 5 5 39-24 29
 5. Байер 18 7 7 4 35-26 28
 6. Боруссия М 18 8 4 6 28-30 28
 7. Аугсбург 18 7 6 5 28-23 27
 8. Хоффенхайм 18 7 6 5 28-23 27
 9. Айнтрахт Ф 18 7 6 5 21-19 27
10. Ганновер 18 7 5 6 27-28 26
11. Герта 18 6 6 6 26-26 24
12. Вольфсбург 18 3 11 4 21-21 20
13. Штутгарт 18 6 2 10 14-21 20
14. Фрайбург 18 4 8 6 18-32 20
15. Майнц 18 4 5 9 21-31 17
16. Вердер 18 3 7 8 14-21 16
17. Гамбург 18 4 3 11 15-26 15
18. Кельн 18 2 3 13 12-33 9

Бомбардир: ЛЕВАНДОВСКИ 
(Бавария) - 15.

«Динамо» в ближайшие дни может 
приобрести защитника сборной 

России Константина Рауша. 
Всем известно, что он - русский 
немец, но его биография полна 
и других любопытных страниц.

ПРОДАВЕЦ ПО ИМЕНИ КОКА
СЕМЬ ФАКТОВ О РАУШЕ

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

250 МАТЧЕЙ В ПЕРВОЙ БУНДЕСЛИГЕ - 
НИ ОДНОГО УДАЛЕНИЯ

Константин Рауш дебютировал в чемпионате Германии в марте 
2008 года и за 11 сезонов провел в немецком высшем дивизио-
не 246 матчей, ни разу не получив красную карточку. Четвертый 
клуб в карьере защитника сборной России «Кельн» занимает по-
следнее (18-е) место в турнирной таблице. (Кирилл БУРДАКОВ)

Константин Рауш в бундеслиге
Сезон Клуб Матчи Голы Передачи Наказания

2007/08 Ганновер 2 0 0 -
2008/09 Ганновер 25 0 2 3 жк
2009/10 Ганновер 26 0 0 1 жк
2010/11 Ганновер 34 5 5 1 жк
2011/12 Ганновер 33 1 4 5 жк
2012/13 Ганновер 30 3 5 3 жк
2013/14 Штутгарт 21 2 0 1 жк
2014/15 Штутгарт 4 0 0 -
2015/16 Дармштадт 31 2 5 7 жк
2016/17 Кельн 28 0 2 4 жк
2017/18 Кельн 12 0 2 3 жк
  246 13 25 28 жк

Елена ГРИГОРЬЕВСКАЯ,  
Филипп ПАПЕНКОВ 

с Трубной улицы

В повестке дня были важнейшие 
вопросы:

- сколько легионеров можно бу-
дет внести в заявку на сезон-2020/21 
- 7 или 8? (напомним, с сезо-
на-2020/21 предлагается отменить 
действие лимита на легионеров на 
поле и перейти к лимиту в заявке)

- каких легионеров можно будет 
привозить в России, а какие будут 
признаваться «бракованными»?

- какое минимальное число домо-
рощенных игроков нужно будет иметь 
в заявке на следующий чемпионат? 
(заявка, напомним, будет ограниче-
на 25 футболистами)

- как отнестись к предложению 
Леонида Федуна сократить число ко-
манд в чемпионате и изменить фор-
мат проведения турнира?

Но важно понимать, что оконча-
тельное слово по всем этим вещам 
в любом случае будет за РФС. Лига 
в данном случае может только вы-
работать свою позицию и известить 
об этом футбольный союз. А уж при-
слушаются ли к ней - другой вопрос.

Собрание длилось 2,5 часа. 
Представители клубов, в том числе 
генеральные директора «Спартака» 
и ЦСКА Сергей Родионов и Роман 
Бабаев, по большей части проигно-
рировали общение с прессой. Ско-
рее всего, по той простой причине, 
что понимали: после общих вопросов 
о лиге начнут спрашивать о транс-
ферах. 

Президент «Локо» Илья Геркус 
произнес следующее:

- Говорить вообще не о чем. 
«Принято за основу», «создана рабо-
чая группа». Никакой конкретики...»

Генеральный директор «Арсена-
ла» Дмитрий Балашов сообщил об 
итогах заседания:

- Большинство клубов высказа-
лось за 8 легионеров. Я сам в прин-
ципе тоже за 8, - сказал босс туляков. 
- Больше вопросов вызвали критерии 
качества легионеров. И еще ниче-
го не принято. Много говорилось о 
том, что по предлагаемым критери-
ям клубам так называемой нижней 
восьмерки не пригласить иностран-
цев вообще.

А затем к журналистам вышел 
глава премьер-лиги Сергей Пряд-
кин и рассказал обо всем подроб-
но. Заодно сообщив ряд неожидан-
ных новостей. Например, о том, что 
Супер кубок может пройти не летом. 
И не в России, а... в Катаре.

О ЛИМИТЕ: КЛУБЫ ПРОСЯТ 
БОЛЬШЕ ИНОСТРАНЦЕВ
- По поручению исполкома рас-

смотрели вопрос количества (7 или 
8) и качества легионеров начиная 
с сезона-2020/21. Нет ничего уди-
вительного, что клубы отстаивали 
большее количество иностранцев. 
И было принято единогласное ре-
шение предложить оставить 8 чело-
век. Окончательное решение при-
нимать РФС.

О КАЧЕСТВЕ ЛЕГИОНЕРОВ: 
КЛУБЫ ПРОСЯТ  

ПРАВИЛА ПОМЯГЧЕ
- Что касается критериев каче-

ства, то под моим руководством со-
здается рабочая группа. В нее войдут 
члены группы, которую возглавлял 
Владимир Хашиг. Изначально от РФС 
были спущены достаточно жесткие 
требования. Клубы их не поддержа-
ли. К следующему общему собранию, 
которое пройдет в начале февраля, 
определим критерии, которые напра-
вим РФС в качестве ответного пред-

ложения. Потому что не так просто 
привозить в Россию игроков, кото-
рые выступают в еврокубках, регу-
лярно играют за свои сборные.

О ДОМОРОЩЕННЫХ:  
КЛУБЫ ПРОСЯТ ВРЕМЯ
- То же самое касается пункта о 

доморощенных игроках. Планирова-
лось, что уже со следующего сезона 
появится правило о необходимости 
иметь минимум четырех таких фут-
болистов из 25 (в заявке. - Прим. 
«СЭ»). Но с учетом жесткого лимита 
посчитали, что это слиш-ком. Клу-
бы выступили с инициативой сде-
лать все по схеме 2/2/4 - то есть в 
ближайшие два сезона будет по два 
доморощенных, а четыре введем од-
новременно с новым лимитом в сезо-
не-20/21. Нужно дать клубам время. 
Хочу отметить, что большие клубы в 
данном случае поддержали команды 
из нижней части. Это приятно. Опять 
же окончательное слово за РФС.

О ГЛАВНОЙ РЕФОРМЕ 
ФЕДУНА:  

ЛИГА ПОКА НЕ ГОТОВА
Напомним, революционный про-

ект владельца «Спартака» предус-
матривает сокращение количества 
команд РФПЛ до 14, введение вто-
рого этапа с разбивкой команд на 
две группы с дальнейшей борьбой 
за чемпионство и выживание.

- Еще один вопрос касался обра-
щения Леонида Арнольдовича. Со-
здана рабочая группа, которая изучит 
его предложения. Там есть три ос-
новных посыла: изменение проведе-
ния чемпионата, изменение формата 
проведения Кубка России и рефор-
ма механизма солидарности. Могу 
сказать, что по двум последним во-
просам практически все клубы выра-
зили поддержку, инициативы очень 
хорошие.

Сошлись на том, что раз иници-
атива исходит от «Спартака», то ра-
бочую группу возглавит вице-прези-
дент красно-белых Наиль Измайлов. 
Клубам дано поручение, чтобы они 
прислали своих кандидатов для ра-
боты над этим. Предложения по от-
работке этих инициатив обсудим на 
очередном собрании лиги.

А вот первый вопрос, связанный 
с изменением формата чемпионата, 
клубы не поддержали. Пока мы не го-
товы. Хотя с точки зрения экономиче-
ски стабильных клубов - это хорошее 
финансовое подспорье. Они понима-
ют, что это дало бы им большой плюс.

О КАЛЕНДАРЕ:  
ЕСТЬ ВОЗМОЖНОСТЬ НАЧАТЬ 

И ЗАКОНЧИТЬ РАНЬШЕ
Предполагалось, сезон-2018/19 

начнется 27 июля матчем за Супер-
кубок, а 29 июля пройдет первый тур 
чемпионата. До зимней паузы прой-
дет 17 туров, последний из которых 
был запланирован на 7 декабря.

- Сегодня поступило предложе-
ние провести первый тур на неделю 
раньше - в районе 21 числа, - сооб-
щил Прядкин. - Тогда 17-й тур, кото-
рый предварительно был намечен на 
9 декабря, тоже смогли бы сместить 
на неделю раньше. Ушли бы на зим-
ний перерыв раньше. Но пока клубы 
взяли время на то, чтобы обсудить 
все с тренерами. Утвердим структуру 
на следующем собрании.

О СУПЕРКУБКЕ:  
ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЯ  

ОТ КАТАРА И КАЗАХСТАНА
- По Суперкубку есть несколько 

предложений. Или мы проведем его, 
как обычно, перед началом сезона, 
за неделю, или в пятницу, накануне 

старта, и тогда его участники будут 
играть выносной матч в среду или 
четверг. Но есть предложение во-
обще изменить сроки проведения 
Суперкубка. Провести его в декаб-
ре за границей. Для популяризации 
российского футбола это будет по-
лезно. Например, есть предложения 
от Катара, от Федерации футбола Ка-
захстана. Будем обсуждать. Опреде-
лимся в начале февраля.

О СООТВЕТСТВИИ КЛУБОВ: 
«АМКАР» СЕЗОН ДОИГРАЕТ

29 января правление РФПЛ выра-
ботает критерии соответствия клубов 
и обсудит принципы перераспреде-
ления доходов лиги между клубами. 
Ранее Прядкин говорил, что клубы - 
лидеры по посещаемости, по эффек-
тивности взаимодействия с болель-
щиком должны получать больше, а те, 
кто привлекает меньшее внимание 
аудитории, станут получать меньше, 
будет выработана соответствующая 
шкала оценок.

- Правлению лиги поручено об-
судить критерии соответствия клу-
бов и обсудить перераспределение 
коммерческих доходов лиги между 
клубами 29 января, - отметил Пряд-
кин. - Нужно выработать критерии. 
Это один из вопросов, который был 
затронут при обсуждении наследия 
чемпионата мира - ряд клубов полу-
чает в распоряжение новые стади-
оны. Если клубы не соответствуют 
критериям по бюджету, по работе со 
зрителями, со спонсорами, то воз-
никает вопрос - как мы их принима-
ем? Такие вещи на собрании сегод-
ня звучали.

- В этой связи обсуждалась 
плачевная ситуация в «Амкаре»?

- На собрании про это не гово-
рили. Но я общался в пятницу с ру-
ководством РФС. Я уверен, «Амкар» 
сезон доиграет. Да и дальше будет 
играть. Просто когда меняется глава 
региона, то достаточно сложно быст-
ро все наладить и найти компромисс. 
Определенные тревоги есть, но все 
должно быть нормально.

О ДИСЦИПЛИНЕ: ЗА ВЫХОДЫ 
ИЗ ТЕХНИЧЕСКОЙ ЗОНЫ 
ДИСКВАЛИФИЦИРОВАТЬ 

БОЛЬШЕ НЕ БУДУТ
- На заседании мы поднимали во-

прос о дисциплинарных взысканиях. 
Речь идет о дисквалификации тре-
неров в случае неоднократного вы-
хода за пределы технической зоны. 
Сейчас есть норма, согласно кото-
рой за выход более четырех раз идет 
предупреждение, штраф и дальше 
дисквалификация. Все клубы еди-
ногласно поддержали идею убрать 
дисквалификацию и оставить толь-
ко штраф. Мы направим это пред-
ложение в РФС. Менять норму - это 
их прерогатива.

О СПОНСОРАХ:  
БУКМЕКЕРЫ В ВОСТОРГЕ
Также Прядкин сообщил, что бук-

мекерская компания вышла с пред-
ложением продлить с лигой спонсор-
ский контракт.

- На собрании я зачитал письмо 
от компании «Лига ставок». Наш гене-
ральный партнер доволен сотрудни-
чеством и предложил нам продлить 
контракт на следующий сезон. Прав-
лению поручено рассмотреть кон-
тракт и вынести его на подписание 
общему собранию. Здорово, потому 
что это один из наших крупнейших 
контрактов, мы им дорожим.

- Есть подвижки по соглаше-
нию с «Матч ТВ»?

- Работа ведется, но о конкре-
тике говорить пока рано. Ведем пе-
реговоры.

НОВЫЙ ЛИМИТ И РЕФОРМЫ ФЕДУНА:
КЛУБЫ СОПРОТИВЛЯЮТСЯ

Руководители клубов премьер-лиги обсудили грядущую смену лимита 
и революционные предложения Леонида Федуна. Ряд пунктов, 

предложенных ранее РФС и владельцем «Спартака»,  
не нашел у лиги понимания.

Пьер-Эмерик ОБАМЕЯНГ (слева) и Генрих МХИТАРЯН, три сезона блиставшие  
в «Боруссии», могут воссоединиться в «Арсенале» Арсена Венгера. Так выглядел пол на стадионе «Эшторила».

«ЛИГА СТАВОК» ПРЕДЛОЖИЛА РФПЛ  
ПРОДЛИТЬ СОТРУДНИЧЕСТВО

Вчера президент РФПЛ Сергей Прядкин со-
общил, что букмекерская компания «Лига ставок» 
вышла на премьер-лигу с предложением подпи-
сать новый спонсорский контракт.

- На общем собрании я зачитал письмо от 
нашего генерального партнера, который дово-
лен сотрудничеством и предложил нам продлить 

сотрудничество на следующий сезон, - пояснил 
Прядкин. - Правлению поручено рассмотреть про-
ект соглашения с «Лигой ставок» и представить 
его на подписание общему собранию. Здорово, 
потому что это один из наших крупнейших дого-
воров, мы им дорожим.

Елена ГРИГОРЬЕВСКАЯ

ТВИТ ДЖИКИИ  
О «ШОКОЛАДКАХ» 

РАССМОТРИТ  
КОМИТЕТ ПО ЭТИКЕ

Глава комитета РФС по этике Семен Андреев со-
общил «СЭ», что его организация разберет ситуацию с 
появлением в официальном аккаунте «Спартака» в Твит-
тере видео, автором которого стал защитник Георгий 
Джикия. На сделанной в субботу записи футболист ска-
зал в адрес бразильских одноклубников Луиза Адриа-
ну, Фернанду и Педро Роши: «Смотрите, как шоколадки 
тают на солнце!». Позже красно-белые удалили твит и 
принесли извинения за «неудачное высказывание всем, 
кого оно могло задеть».

- Пока нам не поступало обращение о рассмотре-
нии этого сообщения, но ожидаем, что в ближайшее 
время это произойдет, - пояснил Андреев. - Запрос 
придет от исполняющего обязанности президента 
РФС Александра Алаева. Думаю, наш комитет собе-
рется 25 января.

Павел ГУРЕВИЧ

В «ЛОКО» МОЖЕТ ПЕРЕЙТИ 
ПОЛУЗАЩИТНИК 

«ЛИВЕРПУЛЯ»
По информации «СЭ», «Локомотив» заинтересован в 

полузащитнике «Ливерпуля» Лазаре Марковиче. В этом 
чемпионате Англии 23-летний серб не провел ни одно-
го матча и готов к возможному трансферу. Футболист 

способен выступать в средней линии на обоих флан-
гах, а также выходить на позиции второго форварда. 
Переход к лидеру РФПЛ возможен на правах аренды. 
В июле 2015 года «Ливерпуль» заплатил «Бенфике» за 
Марковича 25 миллионов евро, сейчас transfermarkt.de 
оценивает футболиста в 10 миллионов евро.

АКИНФЕЕВ  
ПРИСОЕДИНИЛСЯ К ЦСКА

Вчера официальный Твиттер армейцев сообщил, 
что вратарь и капитан команды Игорь Акинфеев при-
соединился к партнерам на сборе в испанском Кам-
поаморе. Красно-синие приступили к подготовке ко 
второй части сезона 10 января, но голкипер по реко-
мендации медицинского штаба пропустил несколько 
тренировок.

3 сентября 2017 года. Химки.  
Россия - «Динамо» - 3:0.  

Константин РАУШ (слева) в борьбе  
с динамовцем Владимиром РЫКОВЫМ.
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Однажды Мария Шара-
пова напишет продол-
жение своей автобио-

графии, где откровенно рас-
скажет, с какими чувствами в 
январе 2018-го возвращалась 
в Мельбурн. Туда, где два года 
назад сдала злополучную по-
ложительную пробу на мель-
доний, едва не поставившую 
крест на ее карьере.

Организаторы первого в се-
зоне турнира «Большого шле-
ма» оказали россиянке честь и 
пригласили ее принять учас-
тие в церемонии жеребьевки 
наряду с действующим побе-
дителем мужских состязаний 
Роджером Федерером. Это выз-
вало резонанс в британской 
прессе, назвавшей Шарапову 
с трофеем в руках «неправиль-
ным посылом допингерам». 
Но более адекватные фанаты 
сравнивали снимки с кубком 
нынешней Шараповой и той, 
которая выиграла Australian 
Open-2008, и вспоминали, что 
с момента первой и пока един-
ственной победы россиянки 
на австралийском мэйджоре 
прошло уже 10 лет.

ПУТЕШЕСТВУЮЩАЯ МАТЬ
Ажиотаж с возвращением 

Шараповой на крупный тур-
нир на этот раз был гораздо 
меньше в сравнении с тем, 
что происходило на US Open 
несколько месяцев назад. Воз-
можно, дело в имени соперни-
цы - на этот раз россиянке не 
пришлось играть с одним из 
лидеров женского тенниса Си-
моной Халеп.

В соперницы ей досталась 
ровесница из Германии Тать-
яна Мария, одна из немногих 

матерей в туре, которая ездит 
по турнирам с мужем-трене-
ром и ребенком. Ее дочери 
Шарлотте недавно исполни-
лось четыре года, но она про-
пустила лишь пару состяза-
ний, на которых выступала ее 
мама. А Мария, между прочим, 
в прошлом году сыграла боль-
ше турниров, чем кто бы то ни 
было, - 33. Это помогло ей под-
няться на высшую в карьере, 
46-ю, строчку в рейтинге WTA.

Накануне матча с Шарапо-
вой немка развеялась в мель-
бурнском океанариуме и пря-
мо там дала интервью, в кото-
ром сказала, что не испыты-
вает особых чувств по поводу 
того, что ее соперницей будет 
экс-первая ракетка мира. «Для 
меня нет большой разницы, 
Мария Шарапова будет моей 
соперницей или кто-то еще. Я 
буду думать о себе и делать все, 
что могу. Я хорошо готова и с 
нетерпением жду этого мат-
ча», - сказала она. Шарапова 
же, в свою очередь, собрала ог-
ромную толпу болельщиков на 
тренировочном корте.

КАЛАМБУР
Чемпионку Australian Open 

десятилетней давности на цен-
тральную Арену Рода Лэйвера 
организаторы пока не пустили 
- матч между Марией и Мари-
ей проходил на корте Марга-
рет Корт. Избежать каламбу-
ров по ходу поединка, конечно 
же, было невозможно. К тому 
же еще и судью на вышке по 
фамилии Чичак тоже звали 
Марией.

Но все это отошло на второй 
план после пары первых гей-
мов, которые Шарапова про-

вела очень мощно. Она дейст-
вовала агрессивно, вынуждая 
оппонентку защищаться, а са-
ма эту оборону то и дело проби-
вала. За первый сет россиянка 
проиграла лишь один гейм - на 
своей, что характерно, подаче. 
Но в целом смотрелась здоро-
во - заработала 14 активно вы-
игранных очков (против двух у 
соперницы).

Увы, в матчах пятикрат-
ной победительницы турниров 
«Большого шлема» практиче-
ски никогда не обходится без 
спадов. Вот и на этот раз он 
случился в начале второй пар-
тии. Хорошо, что длилось это 
недолго: россиянка смогла вы-
равнять игру и взять пять гей-
мов подряд. Подавая на матч 
при 5:4, Мария проигрыва-
ла 15:30, но точная подача и 
удар справа по линии приве-
ли к матчболу. А его наша су-
перзвезда реализовала эйсом, 
лишь третьим за встречу, - 6:1, 
6:4 за 1 час 18 минут.

БУДЕТ ЛИ РЕВАНШ
«Прошло пару лет с тех пор, 

как я играла здесь в последний 
раз, поэтому просто старалась 
наслаждаться моментом. Быть 
здесь сегодня - очень важ-
но для меня. Каждый момент 
имеет значение, и я очень ра-
да, что выиграла в двух сетах», 
- сказала россиянка в интер-
вью у корта.

Уже следующий матч мо-
жет стать для Шараповой го-
раздо более сложным - неудоб-
ная для нее соперница Анаста-
сия Севастова, не пустившая 
ее в четвертьфинал US Open.

Мария НИКУЛАШКИНА

ТЕННИС AUSTRALIAN OPEN

МАРИЯ ПОБЕДИЛА МАРИЮ
В первом за два года матче на Открытом чемпионате Австралии российская суперзвезда Мария Шарапова легко переиграла Татьяну Марию из Германии 

и во втором круге вышла на представительницу Латвии Анастасию Севастову

МАТЧИ ШАРАПОВОЙ В 2018 ГОДУ
Дата Турнир Стадия Соперница Победа/Поражение Счет

01.01.18 Шэньчжэнь 1/16 Михаэла Бузарнеску (Румыния) Победа 6:3, 6:0
02.01.18 Шэньчжэнь 1/8 Элисон Риске (США) Победа 4:6, 6:3, 6:2
04.01.18 Шэньчжэнь 1/4 Зарина Дияс (Казахстан) Победа 6:3, 6:3
05.01.18 Шэньчжэнь 1/2 Катерина Синякова (Чехия) Поражение 6:2, 3:6, 6:3
16.01.18 Australian Open 1/64 Татьяна Мария (Германия) Победа 6:1, 6:4

Одиночный разряд. Первый круг. 
Мужчины. Федерер (Швейцария, 2) - Бе-
дене (Словения) - 6:3, 6:4, 6:3. Зверев (Гер-
мания, 4) - Фаббиано (Италия) - 6:1, 7:6 (7:5), 
7:5. Тим (Австрия, 5) - Пелья (Аргентина) - 
6:4, 6:4, 6:4. Гоффен (Бельгия, 7) - Бахингер 
(Германия) - 6:7 (3:7), 6:3, 6:2, 6:4. Вавринка 
(Швейцария, 9) - Беранкис (Литва) - 6:3, 6:4, 
2:6, 7:6 (7:2). Дель Потро (Аргентина, 12) - 
Тиафо (США) - 6:3, 6:4, 6:3. Керри (США, 13) 
- Лопес Ф. (Испания) - 6:3, 6:4, 6:2. Джоко-
вич (Сербия, 14) - Янг (США) - 6:1, 6:2, 6:4. 
Бердых (Чехия, 19) - Де Минаур (Австра-
лия) - 6:3, 3:6, 6:0, 6:1. Вердаско (Испания) 
- Баутиста Агут (Испания, 20) - 6:1, 7:5, 7:5. 
Рамос-Виньолас (Испания, 21) - Дональ-
дсон (США) - 6:2, 6:3, 6:4. Лацко (Словакия) 
- Раонич (Канада, 22) - 6:7 (5:7), 7:5, 6:4, 7:6 
(7:4). Маннарино (Франция, 26) - Берретти-
ни (Италия) - 6:4, 6:4, 6:4. Гаске (Франция, 
29) - Кавчич (Словения) - 6:1, 6:4, 7:5. Чон 
Хен (Корея) - Зверев (Германия, 32) - 6:2, 
4:1, отказ. ХАЧАНОВ - Полански (Канада) 
- 7:6 (7:3), 7:6 (7:2), 6:4. Гарсия Лопес (Ис-
пания) - Пэр (Франция) - 6:0, 6:7 (4:7), 6:1, 
6:4. МЕДВЕДЕВ - Коккинакис (Австралия) - 
6:2, 6:7 (6:8), 7:6 (10:8), 6:4. Смычек (США) 
- Попырин (Австралия) - 6:3, 6:7 (14:16), 6:3, 

6:3. Монфис (Франция) - Мунар (Испания) 
- 6:3, 7:6 (7:5), 6:4. Кудла (США) - Джонсон 
(США) - 6:7 (5:7), 6:3, 7:6 (7:3), 6:2. Штруфф 
(Германия) - Квон Суну (Корея) - 6:1, 6:2, 6:4. 
Сандгрен (США) - Шарди (Франция) - 6:4, 
7:6 (7:2), 6:2. ДОНСКОЙ - Майер (Герма-
ния) - 6:4, 6:4, 6:4. Сонего (Италия) - Хаасе 
(Голландия) - 6:3, 7:5, 6:7 (6:8), 7:5. Гойовчик 
(Германия) - Кукушкин (Казахстан) - 6:3, 6:3, 
6:1. Кикер (Аргентина) - Томпсон (Австралия) 
- 6:3, 6:1, 4:6, 3:6, 6:3. Беннето (Франция) - 
Даниэль (Япония) - 6:7 (6:8), 7:6 (7:0), 6:4, 
6:1. Фучович (Венгрия) - Албот (Молдавия) - 
6:2, 6:3, 4:6, 7:5. Веселы (Чехия) - Шафранек 
(Чехия) - 6:4, 6:3, 6:3. Мартерер (Германия) 
- Штебе (Германия) - 6:0, 6:3, 6:4.

Женщины. Халеп (Румыния, 1) - Айява 
(Австралия) - 7:6 (7:5), 6:1. Мугуруса (Ис-
пания, 3) - Понше (Франция) - 6:4, 6:3. Кар. 
Плишкова (Чехия, 6) - Сепеде Ройг (Параг-
вай) - 6:3, 6:4. Гарсия (Франция, 8) - Витт-
хефт (Германия) - 7:5, 6:3. Конта (Великоб-
ритания, 9) - Бренгл (США) - 6:3, 6:1. Богдан 
(Румыния) - Младенович (Франция, 11) - 6:3, 
6:2. Севастова (Латвия, 14) - Лепченко (США) 
- 3:6, 6:3, 6:2. ВЕСНИНА (16) - Жабер (Тунис) 
- 6:3, 6:4. Кис (США, 17) - Ван Цян (Китай) - 
6:1, 7:5. Барти (Австралия, 18) - Соболенко 

(Белоруссия) - 6:7 (2:7), 6:4, 6:4. Стрыцо-
ва (Чехия, 20) - Ан (США) - 6:1, 7:5. Кербер 
(Германия, 21) - Фридзам (Германия) - 6:0, 
6:4 А.Радванска (Польша, 26) - Кр.Плишкова 
(Чехия) - 2:6, 6:3, 6:2. Петкович (Германия) 
- Квитова (Чехия, 27) - 6:3, 4:6, 10:8. Лучич-
Барони (Хорватия, 28) - Роджерс (США) - 7:6 
(8:6), 5:7, 6:2. Шафаржова (Чехия, 29) - Том-
лянович (Австралия) - 7:5, 6:3. Дэвис (США) 
- Чепелова (Словакия) - 6:7 (4:7), 6:3, 6:1. 
Путинцева (Казахстан) - Уотсон (Великоб-
ритания) - 7:5, 7:6 (8:6). Джорджи (Италия) 
- КАЛИНСКАЯ - 6:4, 6:3. Си Сувэй (Тайвань) 
- Чжу Линь (Китай) - 0:6, 6:0, 8:6. Цуренко 
(Украина) - ВИХЛЯНЦЕВА - 3:6, 6:3, 6:4. Оса-
ка (Япония) - Кучова (Словакия) - 7:5, 6:2. 
АЛЕКСАНДРОВА - Херцог (Словения) - 7:6 
(7:2), 6:4. Бушар (Канада) - Доден (Фран-
ция) - 6:3, 7:6 (7:5). Хаддад Майя (Бразилия) 
- Кабрера (Австралия) - 7:6 (7:3), 6:4. Векич 
(Хорватия) - Хибино (Япония) - 7:5, 6:3. Сос-
нович (Белоруссия) - Макхэйл (США) - 6:3, 
6:2. Вондроушова (Чехия) - Нара (Япония) 
- 7:5, 6:4. Арруабаррена (Испания) - Хоген-
камп (Голландия) - 6:1, 6:2. Кирстя (Румы-
ния) - Дияс (Казахстан) - 5:7, 6:4, 6:3. ША-
РАПОВА - Мария (Германия) - 6:1, 6:4. Пера 
(США) - БЛИНКОВА - 6:2, 6:2

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

Если вы до сих пор думаете, что 
российский горнолыжный 
спорт - это один только Алек-

сандр Хорошилов, то ваши данные 
уже несколько устарели. В прошед-
шую пятницу в швейцарском Венге-
не на этапе Кубка мира второе место 
занял Павел Трихичев -  его серебро 
стало для россиян одним из главных 
событий даже не уик-энда, а всего 
нынешнего зимнего сезона.

НЕ ПОНИМАЛ,  
ЧТО ПРОИСХОДИТ ВОКРУГ

Попадание российского горно-
лыжника на пьедестал Кубка ми-
ра - само по себе событие далеко не 
будничное. А когда в национальной 
сборной появляется новое имя для 
широкой публики, это повод для раз-
говора. Хотя Трихичев в сборной уже 
достаточно давно, а в Кубке мира де-
бютировал еще в 2013-м. Корреспон-
дент  «СЭ» набрал номер Павла, кото-
рый, как показалось, все еще пребы-
вает в легком шоке.

После скоростного спуска в Вен-
гене Трихичев был 29-м, проигрывая 
больше двух с половиной секунд ав-
стрийцу Винсенту Крихмайру. И на 
старт второго заезда он вышел пер-
вым среди всех участников.

- Все сложилось крайне удачно - и 
в скоростном спуске, и в слаломной 
попытке, - начал Трихичев. - Повезло 
и со снегом, в том смысле, что более 
высоким стартовым номерам было 
сложнее ехать. Я же настраивался на 
борьбу, хотел показать, на что спосо-
бен. Прошлым летом я очень много 
работал именно над стабильностью 
- чтобы ехать быстро, но при этом без 
ошибок. И у меня получилось это сде-
лать в слаломе в Валь-д’Изере, в ги-
ганте в Адельбодене. И в Венгене в 
принципе тоже.

- Когда поняли, что будете на при-
зовом месте?

- Все еще стоял внизу, когда ко 
мне подошел мужчина из ФИС - его 

зовут Майк, и он занимается разны-
ми организационными вопросами. И 
говорит мне: «Готовься». Я отвечаю: 
«К чему готовиться?» А он: «Ну выхо-
дить на награждение». А на старте 
оставалось еще человек пять. Сна-
чала не поверил, а потом уже и идти 
надо. Я даже не видел, как эти пятеро 
ребят проехали - был в шоке. Меня 
взяли буквально за шиворот и везде 
выводили - к прессе на интервью, на 
пьедестал. Потому что сам я не пони-
мал, что происходит вокруг и чего от 
меня хотят.

- Много было поздравлений?
- Очень много. Даже удивился, у 

скольких людей есть мой номер те-
лефона (смеется). У меня не такой 
большой круг общения и номеров в 
записной книжке немного. К сожа-
лению, не смог ответить всем - хо-
телось провести больше времени с 
близкими. Хочу через вас сказать 
спасибо всем, кто меня поддержи-
вает и искренне радуется. Для меня 
это многое значит. 

- У многих сейчас неоднозначное 
отношение к такой дисциплине, как 
суперкомбинация. Как сами оцени-
ваете это серебро?

- Конечно, приятно попасть на 
пьедестал. Это олимпийский вид 
программы, а медаль есть медаль. 
Но я, как спортсмен, хочу проявить 
себя и в других дисциплинах. Ком-
бинация - это такой микс, в ней вы-

ступают и «спусковики», и «техна-
ри». И выходит, что здесь хорошо 
выступают более универсальные 
спортсмены. Которые нередко не 
могут показать результата в специ-
ализированных видах. Такие серед-
няки. А я хочу доказать, что я силен 
и отдельно в технических дисципли-
нах, где я уже был в двадцатке. На 
данный момент концентрируюсь 
на этом.

САМЫЙ ЮЖНЫЙ ГОРОД ЗЕМЛИ
Это, кстати, очень важный для 

Трихичева вопрос. Глава националь-
ной федерации Леонид Мельников, 
летом пришедший в гости в «СЭ», го-
ворил так: «Паша может выступать 

во всех дисциплинах одинаково. Мы 
не мешаем, ждем момента, когда его 
«качнет» либо в длинные виды, либо в 
короткие». И в нынешнее межсезонье 
спортсмен, кажется, сделал выбор.

- Очень много сил отдаю техни-
ческим видам, много их тренирую, 
- продолжил Трихичев. - И прогресс 
идет, хотя и не очень быстро. В то же 
время по «физике» - силе, выносли-
вости - я больше предрасположен к 
спусковым дисциплинам. Как гово-
рят тренеры - я могу быстро наби-
рать скорость. Многие атлеты тра-
тят много времени, чтобы этому на-
учиться, а у меня это врожденное. И 
многие советуют мне пойти в спуски, 
чтобы прогрессировать быстрее. А я 

не уверен, потому что боюсь поте-
рять в технике. И последние четыре 
года меня бросало туда-сюда, я пы-
тался выступать и там, и там.

- Но сейчас ставка сделана на 
«технику»?

- Прошлой весной я на этапе Даль-
невосточного кубка на Сахалине на-
брал достаточно очков и обеспечил 
себе хороший стартовый номер на 
Кубке мира. После этого решил, что 
стоит попробовать по-другому про-
вести межсезонье. Я не поехал на 
сбор в Чили тренировать длинные 
виды - супергигант и скоростной 
спуск. И начиная с весны все время 
тратил на подготовку в технических 
дисциплинах.

- И где в итоге готовились?
- Мы очень много времени прове-

ли в России - на базах в Кисловодс-
ке и Новогорске. Еще ездили на мо-
ре в Хорватию. Все эти сборы были 
посвящены ОФП. Затем два раза с 
недельным перерывом были на лед-
нике в Швейцарии. А весь сентябрь 
провели в аргентинской Ушуайе - это 
на Огненной Земле, самый южный 
город в мире.

ПОРОЙ ОТ СПОРТА УСТАЕШЬ
Впрочем, путь к первому пьеде-

сталу в карьере у Павла вышел дол-
гим и очень тернистым. Хотя на 
склоне он впервые появился в еще 
очень нежном возрасте - Трихичев 
родился в семье горнолыжников. 
Уже в три-четыре года Павел начал 
кататься в родном для себя Монче-
горске. Его первым тренером была 
Юлия Петровна Паперная, а после 
того как мальчик начал показывать 
неплохие результаты на региональ-
ных стартах, он стал заниматься уже 
с отцом.

Тот до сих пор считается лич-
ным тренером сына, хотя Трихичев 
последние семь сезонов работает в 
основном со сборными России. Он 
успел закончить в Москве учили-
ще олимпийского резерва и РГУФК. 
Сейчас спортсмен представляет клуб 
«РГШ-Столица» из Москвы, но при 
этом вот уже три года как обосновал-
ся в Петербурге. О родном Мончегор-
ске Павел отзывается очень тепло, 
хотя порой при работе с родителями 
приходилось непросто.

- Плюсов в этом не очень много, 
больше минусов, - сказал он. - Вы-
ходит, что тренер к тебе более тре-
бователен, часто что-то заставляет 
делать через силу, и ты не получа-
ешь удовольствия от занятий. Если 
другому человеку можно указать 
на ошибки, то тут могут и наказать 
строже, чем остальных ребят. Прихо-
дишь домой с тренировки - а там то-

же разговор про горные лыжи. Спор-
та вокруг становится чересчур мно-
го, от него устаешь. Хочется больше 
свободы.

- Когда решили, что занятия гор-
ными лыжами - это всерьез?

- Наверное, только когда попал в 
сборную. Если раньше от меня все 
требовал отец, вытаскивал на тре-
нировки, то после перехода в наци-
ональную команду я начал делать 
уже все сам.

- Были ситуации, когда хотелось 
все бросить?

- Последние года четыре были 
очень сложные. Очень много не-
рвов и эмоций ушло. Взрослея, ста-
новишься более опытным и требо-
вательным к себе. Когда затрачи-
ваешь много энергии и времени, но 
не получаешь желаемого результа-
та, бывает очень обидно. Появляет-
ся соблазн опустить руки. Стоишь 
на перепутье - бросить ли спорт, 
биться ли до конца головой об эту 
стену, пока не пробьешь. Неудачи и 
спады в карьере переносить очень 
тяжело.

- Какие задачи ставите перед со-
бой после такого успеха?

- Конечно, чтобы пробиться в пер-
вую десятку Кубка мира, нужно по-
тратить очень много сил. Но от 10-го 
до 60-го места спортсмены примерно 
равны по силам, просто кто-то более 
стабильный, кто-то менее. Напри-
мер, Саня Андриенко недавно в Аль-
та-Бадии с 55-го стартового номера 
приехал на 15-е место в гиганте. И 
это говорит еще и о том, что конку-
ренция очень сильная. И все знают, 
кто на что способен. Основная цель 
сейчас - в технических видах попа-
дать в тридцатку сильнейших, дока-
зывать, что я здесь не случайно. Мо-
жет, следующий пьедестал будет еще 
не скоро - через год, два, пять лет. Но 
я готов работать и полностью отда-
ваться своему делу.

Антон БАБОШИН

«ДУМАЕШЬ, БИТЬСЯ ЛИ ДО КОНЦА ГОЛОВОЙ ОБ ЭТУ СТЕНУ?» 
НОВАЯ МЕДАЛЬНАЯ НАДЕЖДА ПХЕНЧХАНА«СЭ» - о горнолыжнике Павле ТРИХИЧЕВЕ, 

поднявшемся на пьедестал на этапе Кубка мира

Павел ТРИХИЧЕВ
Родился 7 ноября 1992 года в Монче-

горске.
В Кубке мира дебютировал 9 марта 2013 

года.
Лучшее место в общем зачете Кубка ми-

ра - 130-е (сезон-2014/15).
На ЧМ-2013 занял 27-е место в гигант-

ском слаломе. На ЧМ-2015 занял 24-е ме-
сто в комбинации, 31-е - в супергиганте. На 
ЧМ-2017 стал 18-м в комбинации.

Вчера. Мельбурн. Мария ШАРАПОВА раздает автографы после победы над Татьяной Марией.

Воскресенье. Венген.  
Павел ТРИХИЧЕВ на этапе Кубка мира.
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СКА - СПАРТАК - 
4:1 (2:0, 1:0, 1:1)

Голы: Калинин - 13 (Дацюк, 
Ковальчук), 3:02 - 1:0. Широ-
ков - 18 (Хафизуллин, Гавриков), 
16:56 - 2:0. Торесен - 4 (Войнов, 
Каблуков), 39:31 - 3:0. Радил - 15 
(бол., Лаюнен, Калинин), 41:30 - 
3:1. Кетов - 7 (Каблуков, Торесен), 
46:25 - 4:1. Вратари: Коскинен 
- Трушков. Штраф: 6 - 4. Бро-
ски: 40 (13+17+10) - 14 (3+6+5). 
Судьи: Белов, Оскирко. 16 января. 
Санкт-Петербург. Ледовый дворец. 
12 342 зрителя.

Сергей ЯРЕМЕНКО 
из Санкт-Петербурга

ДУХ РЖИГИ
Во вторник «Ледовый» будто 

бы вернулся на шесть лет назад 
- во времена Милоша Ржиги. В 
сезоне-2011/12 здесь почти в 
каждом матче видели первую 
пару обороны Калинин - Коль-
цов и Андрея Потайчука на тре-
нерской скамейке. Не хватало 
только самого харизматично-
го чеха, но его с успехом мог 
заменить Вадим Епанчинцев. 
Разумеется, вся эта компания 
приехала в Петербург в соста-
ве «Спартака», но этот факт не 
помешал опытным болельщи-
кам поностальгировать по осе-
ни-2011. Тем более тогда ар-
мейцы дважды за месяц обы-
грали красно-белых не просто 
разгромно, а сверхразгромно - 
8:1 и 10:2.

ДВА ШВЕДА
После матча с «Локомоти-

вом» журналисты раскрыли 
почти военную тайну СКА. По-
мог им в этом Патрик Херсли, 
опрометчиво появившийся на 
публике в буденовке. Пара во-
просов, и швед «раскололся»: за-
бавный головной убор - это пе-
реходящий приз лучшему иг-
року матча по версии самих 
хоккеистов СКА.

Несмотря на приз от парт-
неров, в заявку на следующий 
матч швед не попал. За ходом 
игры со «Спартаком» Херсли 
следил из ВИП-ложи в компа-
нии с... Маркусом Свенссоном. 
Вратарь красно-белых уступил 

пост номер один 21-летнему 
Александру Трушкову. 

Впрочем, все к лучшему - с 
такой наблюдательной пози-
ции, да еще и с таким консуль-
тантом, Херсли мог максималь-
но объективно выбрать следую-
щего хозяина буденовки.

ПЕРВАЯ КРОВЬ
Предыдущая встреча СКА и 

«Спартака» завершилась сен-
сационной победой красно-бе-
лых, поэтому армейцы выш-
ли на матч с твердым желани-
ем рвать, метать и не давать 
пощады. Все началось уже на 
четвертой минуте, когда Кали-
нин в буквальном смысле за-
пихал шайбу в ворота «с мя-
сом».

В ходе битвы за гол форвард 
СКА потерял клюшку и получил 
болезненный удар по лицу. По-
этому праздновал он с пустыми 
руками и сразу же ушел в разде-
валку. Вернулся скоро, но с за-
шитой губой. Еще до переры-
ва Широков очень красиво уд-
воил счет.

ЗВЕНО ДЛЯ СБОРНОЙ. ЛЮБОЙ
Еще один показатель то-

го, насколько принципиаль-
ным для СКА был матч против 
«Спартака», - состав четвертого 
звена армейцев. Там сыграли 
Торесен, Каблуков и Калинин.

- Такое звено было бы пер-
вым в 90 процентах клубов КХЛ, 
- заметил один из коллег.

По-моему, такое звено бы-
ло бы первым и в 90 процентах 
сборных на Олимпиаде...

Эта норвежско-российская 
компания и сняла все вопросы 
об исходе игры в самом начале 
второго периода, когда Кулик 
выловил шайбу на линии, но ее 
тут же добил Торесен.

Четвертое звено СКА зажгло 
и в третьем периоде, когда То-
ресен и Каблуков в два касания 
вывели на бросок Кетова, а тот 
прошил Трушкова.

В промежутке между этими 
двумя шайбам случился гол Ра-
дила в большинстве, который 
с оценил даже Херсли, но свою 
буденовку спартаковцу точно не 
отдаст. В СКА на нее претенден-
тов куда больше.

ФОРМУЛА-1

ХОККЕЙ КХЛ. Регулярный чемпионат

22-летний российский пилот Сергей Сироткин станет напарником канадца Лэнса Стролла. 
Его главный конкурент поляк Роберт Кубица получил место резервного гонщика «Уильямса».
То, о чем так долго говорили в паддоке 

«Формулы-1», свершилось. Российский пи-
лот Сергей Сироткин подписал контракт с 
командой «Уильямс». Подробности не раз-
глашаются, но факт в том, что в «Королев-
ских гонках» в будущем сезоне будет уже тре-
тий в истории гонщик из России.

ЧТО СКАЗАЛИ В «УИЛЬЯМСЕ»
В пресс-релизе «Уильямс» отмечается, 

что Сироткин на высочайшем уровне про-
вел тесты в Абу-Даби по завершении сезо-
на. Он впервые сел в кокпит болида FW40 и 
оставил не у дел поляка Роберта Кубицу, ко-
торый приложил максимальные усилия для 
возвращения в «Формулу-1».

Но в британской команде предпочли рос-
сиянина. Как объяснила руководитель Клэр 
Уильямс, «процесс оценки потенциальных 
кандидатов занял продолжительное время, 
поскольку пилоты рассматривались очень 
тщательно». «Философия «Уильямс» всегда 
заключалась в том, чтобы поддерживать и 
продвигать молодых талантливых пилотов. 
Сергей в нее идеально вписывается», - под-
черкнула Уильямс.

А технический директор команды Падди 
Лоу добавил, что Сироткин произвел на всех 
в «Уильямсе» огромное впечатление своим 
талантом, обратной связью с техническим 
персоналом и этикой работы как во вре-
мя тестов, так и на базе. «Мы уверены, что 
сформированный состав пилотов позволит 
нам выжимать максимум из нового болида 
FW41», - заявил Лоу.

Роберт Кубица стал резервным гонщи-
ком «Уильямса» и пилотом развития, то есть 
занял ту же роль, что и Даниил Квят в «Фер-
рари».

ЧТО ГОВОРИЛИ МНОГИЕ
Последний месяц слухи о Сироткине в 

«Уильямсе» крутились только вокруг денег. 
И суммы назывались разные. Но вывод был 
один - россиянин с помощью денег «СМП 
Рейсинг», а конкретно Бориса Ротенберга 
просто купил себе место в «Формуле-1». Как 
год назад это сделал юный канадец Стролл, 
уже успевший побывать на подиуме «Гран-
при Азербайджана».

Может быть, это и так. Подробностей 
все равно пока никто не расскажет. Да и 
нужны ли они? Вряд ли все же в одной из 
историчес ки самых значимых команд «Фор-
мулы-1» все вопросы решаются только с по-
мощью финансов. Они что, ноунейма под-
писали? Сироткин - дважды призер серии 

GP2, он уже третий год находится в систе-
ме «Королевских гонок», где был резервным 
пилотом в «Заубере» и «Рено». За его спиной 
солидный гоночный бэкграунд. И он готов 
претендовать на регулярное попадание в 
очковую зону.

ЧТО СКАЗАЛИ СИРОТКИН  
И ЕГО МЕНЕДЖЕР

«К предстоящему сезону в «Уильямсе» 
подготовили отличную машину. Я абсолют-
но уверен, что Сергей в каждой гонке будет 
иметь возможность набирать очки. Лично 
меня задевают разговоры, что Сироткин - 
типичный рента-драйвер. Это все ерунда. 
Если бы у него были только спонсоры, но 
не было таланта, в «Формулу-1» он бы точ-
но не попал, - рассказал «СЭ» менеджер Си-
роткина Николай Ветров. - Да, у нас неверо-
ятная поддержка со стороны «СМП Рейсинг» 
и Бориса Абрамовича (Ротенберга. - Прим. 
«СЭ»). Я хочу выразить им огромную благо-
дарность, поскольку без них ничего бы не 
получилось. И давайте просто порадуем-
ся тому, что в очередном сезоне «Королев-
ских гонок» на старт выйдет россиянин. Это 
же здорово и престижно. А уж про то, за ка-
кую команду он будет гоняться, даже и го-
ворить не стоит. Современную «Формулу-1» 
без «Уиль ямс» представить невозможно». 
Подробности контракта и на какой срок он 
рассчитан Ветров раскрывать не стал. А сам 
Сироткин признался, что не может описать 
своих чувства. Он подчеркнул, что команда 
может рассчитывать на него, а сам он сде-
лает все возможное, чтобы добиться хоро-
ших результатов.

ЧЕГО ЖДАТЬ ОТ СИРОТКИНА?
Как минимум попадания в очковую зо-

ну. Но если FW41, построенный бывшим 
гуру «Мерседеса» Лоу, действительно так 
хорош, как о нем говорят, почему бы не за-
махнуться и на подиум? Первый россиянин 
в «Формуле-1» Виталий Петров поднимался 
на подиум однажды. Квят сумел сделать это 
дважды. Можно продолжить параллели и в 
отношении Сироткина, но лучше не ограни-
чиваться цифрой три и не делать слишком 
смелых прогнозов. В отношении Квята прог-
нозы были более чем оптимистичными, но 
на данный момент карьера Даниила нахо-
дится не в самый успешной точке. Хотя он 
тоже остается рядом с «королевской серией», 
являясь пилотом по развитию «Феррари».

Алексей ШИШКИН

5 ПОСЛЕДНИХ СЕЗОНОВ «УИЛЬЯМС»
Сезон                                           Пилоты Подиумы Очки Место
2013 Валттери БОТТАС, Пастор МАЛЬДОНАДО 0      5 9/11
2014 Валттери БОТТАС, Фелипе МАССА 9 320 4/11
2015 Валттери БОТТАС, Фелипе МАССА 4 257 3/10
2016 Валттери БОТТАС, Фелипе МАССА 1 138 5/11
2017 Фелипе МАССА, Лэнс СТРОЛЛ, Пол ДИ РЕСТА 1    83 5/10

РОССИЯНЕ В ФОРМУЛЕ-1
Сезон              Пилот             Команда Очки Место
2010 Виталий ПЕТРОВ Renault 27 13-е
2011 Виталий ПЕТРОВ Renault 37 10-е
2012 Виталий ПЕТРОВ Caterham   0 19-е
2014 Даниил КВЯТ Toro Rosso   8 15-е
2015 Даниил КВЯТ Red Bull 95   7-е
2016 Даниил КВЯТ Red Bull/ Toro Rosso 25 14-е
2017 Даниил КВЯТ Toro Rosso   5 19-е
2018 Сергей СИРОТКИН Williams ? ?

«СПАРТАК» НЕ СПЕШИТ В ПЛЕЙ-ОФФ
Вчера СКА взял убедительный реванш у «Спартака» (4:1) за поражение 

в предыдущей игре в «Ледовом». Красно-белые застряли на 8-й строчке «Запада». 
Столько же очков у «Динамо», с которым они встретятся уже завтра.

«СИРОТКИН - УВЕРЕННЫЙ В СЕБЕ ЧЕЛОВЕК. 
ЭТОГО КАЧЕСТВА НЕ ХВАТАЛО КВЯТУ»

Известный российский гонщик Алексей Васильев 
ожидает от Сироткина высоких результатов 

уже в первом сезоне за «Уильямс».
- Я еще месяц назад знал, 

куда перейдет Сироткин, - 
начал Васильев. - Просто 
замечательная новость. В 
отличие от других росси-
ян, которые выступали в 
«Формуле-1», Сергей смог 
попасть в одну из величай-
ших команд этих гонок за 
всю историю. Что ни гово-
ри, но «Ред Булл» и «Рено - 
Лотус» по сравнению «Уи-
льямс»… Скажем мягко - совсем не 
легенды. Так что Сироткин уже во-
шел в историю. Гонщик «Уильямс» 
- это очень громко!

- Однако результаты «Уильямс», 
скажем честно, довольно средние.

- Это не мешает ей быть вели-
чайшей. В любой момент она может 

стать чемпионом мира. Все 
может случиться. «Уильямс» 
- большое имя, я ожидаю хо-
роших результатов от Си-
роткина.

- И какое место по итогам 
сезона станет успехом?

- Думаю, место в пятерке 
в командном зачете.

- Сироткину не грозит 
судьба Квята, который ярко 
стартовал, но прошедший 

сезон даже не завершил?
- Сироткин очень уверенный в се-

бе молодой человек. Именно такого 
качества не хватало Квяту. Считаю 
Сергея в целом сильней, он не дол-
жен повторить его путь.

Павел ГУРЕВИЧ

ТРЕТИЙ РУССКИЙ
СИРОТКИН ОФИЦИАЛЬНО - В «УИЛЬЯМСЕ»!

ЗАПАД
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О

 1. СКА* 51 38 3 3 1 2 4 209-87 129
 2. ЦСКА* 50 33 5 4 0 1 7 161-73 118
 3. ЙОКЕРИТ 48 27 2 1 3 5 10 132-86 95
 4. ЛОКОМОТИВ 51 23 5 3 1 2 17 133-119 88
 5. Торпедо 53 22 3 2 6 2 18 107-118 84
 6. ХК Сочи 50 20 4 3 2 4 17 121-125 80
 7. Северсталь 51 17 6 2 4 5 17 115-129 76
 8. Спартак 51 19 4 3 1 3 21 136-131 75
 9. Динамо М 52 18 0 8 3 2 21 120-128 75
10. Динамо Мн 50 17 1 4 1 2 25 96-112 64
11. Витязь 50 14 2 2 3 4 25 119-147 57
12. Слован 49 13 1 1 2 5 27 100-164 50
13. Динамо Р 48 7 5 2 5 3 26 86-129 43

ВОСТОК
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О

 1. АК БАРС* 50 27 2 0 3 3 15 141-109 91
 2. Авангард* 51 20 4 3 2 5 17 133-103 81
 3. Автомобилист 51 24 2 3 4 4 14 156-125 90
 4. Металлург 51 20 3 5 2 5 16 133-126 83
 5. Нефтехимик 50 23 2 1 4 3 17 121-124 82
 6. Трактор 51 21 2 5 2 2 19 115-116 81
 7. Салават Юлаев 50 21 4 1 2 2 20 129-126 77
 8. Сибирь 51 20 4 3 1 1 22 127-130 76
 9. Амур 49 17 8 0 6 2 16 115-122 75
10. Барыс 51 16 5 0 3 3 24 131-152 64
11. Адмирал 51 15 1 3 1 4 27 110-126 58
12. Куньлунь 50 14 3 1 5 3 24 96-128 58
13. Лада 51 11 3 1 3 3 30 96-139 47
14. Югра 51 7 3 6 0 7 28 90-154 46
* Лидеры дивизионов.

ВЧЕРА
Авангард - Металлург - 3:4 ОТ

Югра - Трактор - 0:4
Автомобилист - Сибирь - 1:4 

Лада - Барыс - 4:3 ОТ
Северсталь - Торпедо - 3:4 Б

Локомотив - Адмирал - 1:3
Динамо Мн - Амур - 0:2

Динамо М - Куньлунь - 5:2 
СКА - Спартак - 4:1

СЕГОДНЯ
17.00* Салават Юлаев - Витязь 

(КХЛ ТВ, КХЛ ТВ HD)
19.30 Ак Барс - Йокерит (КХЛ 

ТВ)
19.30 Нефтехимик - ЦСКА (КХЛ 

ТВ HD)
19.30 ХК Сочи - Слован

* Время московское

Сергей СИРОТКИН  
в форме  

английской команды 
«Уильямс».

ШВЕЦИЯ ОБЪЯВИЛА СОСТАВ НА ОЛИМПИАДУ
Сборная Швеции объявила состав на Олимпийские игры-2018. 

Отметим, что в команду вошел 17-летний защитник Расмус Далин, 
принимавший участие в молодежном чемпионате мира. Всего в 
команде 10 представителей КХЛ. 

Состав сборной выглядит следующим образом: вратари - Юнас 
Энрот («Динамо» Мн), Виктор Фаст («Векше»), Магнус Хелльберг 
(«Куньлунь»); защитники: Стаффан Крунвалль («Локомотив»), Мика-
эль Викстранд («Ферьестадт»), Патрик Херсли (СКА), Юхан Франс-
сон («Женева»), Симон Бертилссон («Брюнэс»), Эрик Густафссон 
(«Нефтехимик»), Юнас Анелев («Авангард»), Расмус Далин («Фре-
лунда»); нападающие: Йоаким Линдстрем («Шеллефтео»), Фредрик 
Петтерссон («Лайонс»), Пар Линдхольм («Шеллефтео»), Джоэль 
Лундквист («Фрелунда»), Александр Бергстрем («Сибирь»), Виктор 
Стальберг («Цуг»), Дик Аксельссон («Ферьестадт»), Карл Клингберг 
(«Цуг»), Антон Ландер («Ак Барс»), Оскар Меллер («Шеллефтео»), 
Деннис Эверберг («Нефтехимик») и Линус Умарк («Салават Юлаев»).

Вчера. Санкт-Петербург. СКА - «Спартак» - 4:1. 4-я минута.  
Несмотря на отчаянное сопротивление красно-белых, нападающий хозяев Сергей КАЛИНИН открывает счет.

АВАНГАРД - МЕТАЛЛУРГ МГ - 
3:4 ОТ (1:1, 2:1, 0:1, 0:1) 
Голы: Болтанов - 1 (Коварж), 

1:22 - 0:1. Петерссон - 8 (Перселл, 
Медведев), 10:32 - 1:1. Семенов - 
11 (Березин, Михеев), 30:07 - 2:1. 
Дронов - 2 (бол., Кокарев, Тере-
щенко), 34:53 - 2:2. Медведев - 11 
(Мартынов, Михеев), 37:07 - 3:2. 
Вольски - 10 (Денисов, Мозякин), 
51:00 - 3:3. Чибисов - 8 (Дронов), 
61:46 - 3:4. Вратари: Фурх - Кошеч-
кин. Штраф: 4 - 4. Броски: 23 
(9+6+7+1) - 31 (8+9+13+1). Судьи: 
Гофман, Ержабек. 16 января. Омск. 
«Арена Омск». 8370 зрителей.

ЮГРА - ТРАКТОР -  
0:4 (0:2, 0:2, 0:0) 

Голы: Щехура - 19 (бол., 
Виделль, Бэйлен), 1:16 - 0:1. 
Виделль - 8 (Щехура, Гюнге), 17:11 
- 0:2. Бэйлен - 9 (бол., Виделль, 
Гюнге), 29:45 - 0:3. Гюнге - 13 
(Виделль), 32:45 - 0:4. Вратари: 
Проскуряков (Билялов, 32:45) - 
Францоуз. Штраф: 42 - 12. Бро-
ски: 35 (11+13+11) - 25 (12+9+4). 
Судьи: Кулев, Спирин. 16 января. 
Ханты-Мансийск. «Арена Югра». 
2700 зрителей.

АВТОМОБИЛИСТ - СИБИРЬ - 
1:4 (1:2, 0:1, 0:1) 

Голы: Торченюк - 6 (бол., Чай-
ковски, Гареев), 2:54 - 1:0. Зыря-
нов - 1 (Макаров, Коньков), 3:30 
- 1:1. Верещагин - 4 (бол., Бергс-
трем, Энлунд), 6:50 - 1:2. Санни-
ков - 9, 38:49 - 1:3. Энлунд - 8 (мен., 
п.в., Закриссон, Макаров), 59:27 
- 1:4. Вратари: Коварж (58:51 - 
59:27) - Салак. Штраф: 8 - 8. Бро-
ски: 25 (5+11+9) - 28 (11+10+7). 
Судьи: Беляев, Бондарь. 16 янва-
ря. Екатеринбург. КРК «Уралец». 
5000 зрителей.

ЛАДА - БАРЫС - 
4:3 ОТ (2:1, 0:2, 1:0, 1:0) 
Голы: Маклюков - 2 (бол., 

Михайлис, Сагадеев), 3:52 - 0:1. 
Зернов - 16 (Аляев), 6:36 - 1:1. Ско-
роходов - 9 (Зернов, Белоусов), 
16:44 - 2:1. Старченко - 7 (Жайлау-
ов), 31:20 - 2:2. Старченко - 8 (бол., 
Доус, Даллмэн), 39:56 - 2:3. Геноу-
эй - 5 (Мастрюков, Бочаров), 53:11 
- 3:3. Мастрюков - 6 (Геноуэй), 
60:48 - 4:3. Вратари: Лазушин - 
Карлссон. Штраф: 10 - 4. Броски: 
32 (14+6+11+1) - 26 (4+12+9+1). 
Судьи: Раводин, Франо. 16 янва-

ря. Тольятти. ЛК «Лада Арена». 
5112 зрителей.

СЕВЕРСТАЛЬ - ТОРПЕДО -  
3:4 Б (1:1, 1:1, 1:1, 0:0, 0:1)

Голы: Щербина - 4 (Странски, 
Кудако), 5:15 - 1:0. Баранцев - 8 
(бол., Даугавиньш, Дугин), 16:30 - 
1:1. Галузин - 10, 23:28 - 1:2. Чер-
нов - 10 (бол., Кагарлицкий), 25:14 
- 2:2. Евсеенков - 5 (бол., Бумагин), 
41:12 - 3:2. Даугавиньш - 9 (Беля-
ков), 55:27 - 3:3. Победный бул-
лит: Паршин. Вратари: Гудачек - 
Лисутин. Штраф: 4 - 10. Броски: 
34 (5+13+11+5) - 38 (17+6+13+2). 
Судьи: Сергеев, Сидоренко. 16 
января. Череповец. Ледовый дво-
рец. 5015 зрителей.

ЛОКОМОТИВ - АДМИРАЛ -  
1:3 (0:0, 0:0, 1:3) 

Голы: Козун - 12 (бол., Накла-
дал, Контиола), 42:16 - 1:0. Глаз-
ков - 2 (бол., Воронин), 46:42 - 
1:1. Мищенко - 2 (Махановский), 
49:56 - 1:2. Воронин - 2 (п.в., Глаз-
ков), 59:36 - 1:3. Вратари: Коно-
валов (58:55 - 59:36) - Серебря-
ков. Штраф: 8 - 10. Броски: 44 
(11+14+19) - 18 (6+5+7). Судьи: 

Акузовский, Юдаков. 16 января. 
Ярославль. УКРК «Арена 2000». 
7325 зрителей. 

ДИНАМО М - КУНЬЛУНЬ -  
5:2 (1:0, 2:0, 2:2) 

Голы: Никулин - 10 (Игнатуш-
кин, Тарасов), 0:50 - 1:0. Хиетанен 
- 5 (бол., Рылов, Тарасов), 29:25 
- 2:0. Хиетанен - 6 (Вишневский), 
31:24 - 3:0. Рылов - 2 (Брюквин, 
А. Алексеев), 42:08 - 4:0. Чипчу-
ра - 3 (бол.), 52:29 - 4:1. Варнаков 
- 9 (Карсумс), 57:33 - 5:1. Локхарт 
- 2 (Лебедев), 58:06 - 5:2. Врата-
ри: Еременко - Хелльберг (Скрын-
ник, 40:00). Штраф: 4 - 6. Броски: 
32 (13+12+7) - 36 (14+8+14). Судьи: 
Ансонс, Бирин. 16 января. Москва. 
ВТБ Ледовый дворец. 4785 зртиелей.

ДИНАМО Мн - АМУР - 
0:2 (0:2, 0:0, 0:0) 

Голы: Зогорна - 11 (бол., Ли, 
Бывальцев), 5:58 - 0:1. Ли - 10 
(Хабаров, Атюшов), 18:59 - 0:2. 
Вратари: Энрот (58:46) - Мет-
сола. Штраф: 6 - 2. Броски: 34 
(7+14+13) - 18 (9+3+6). Судьи: 
Гусев, Кулаков. 16 января. Минск. 
Минск-Арена. 10 234 зрителя.

Бомбардиры: КОВАЛЬЧУК - 58 (30+28), ГУСЕВ (оба - СКА) - 58 (22+36), Вей (Барыс) - 52 (17+35), Умарк (Салават 
Юлаев) - 48 (12+36), Доус (Барыс) - 47 (31+16), Кагарлицкий (Северсталь) - 42 (15+27), Широков (СКА) - 40 (18+22), 
Хохлачев (Спартак) - 40 (14+26), Секстон (Нефтехимик) - 40 (11+29), Бергстрем - 39 (21+18), Закриссон (оба - Сибирь) 
- 38 (12+26)…

Снайперы: ДОУС - 31, Ковальчук - 30, Гусев - 22, Бергстрем, В.Ткачев (Ак Барс) - 21, Индрашис (Динамо Р), Щеху-
ра (Трактор) - 19, Широков - 18, Вей, Голышев (Автомобилист), Михеев (Авангард), Мозякин (Металлург), Толванен 
(Йокерит), Хартикайнен (Салават Юлаев)…

Ассистенты: ГУСЕВ, УМАРК - 36, Вей - 35, Секстон - 29, Ковальчук - 28, Закриссон, Кагарлицкий - 27, Дацюк (СКА), 
Хохлачев - 26, Вольски (Металлург), Граньяни (Динамо Мн), Секач (Ак Барс) - 24…
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Окончание. 
Начало - стр. 1

СУХАЧЕВ? 
ЛУНДКВИСТА ТОЖЕ 

ЗАДРАФТОВАЛИ 
ЧЕРТ ЗНАЕТ ГДЕ
- Что скажете про 

молодежную сборную 
России?

- Да что тут гово-
рить? Разве что-то из-
менится от того, что я скажу? 
Начнем с того, что у нас изна-
чально низкие требования к 
хоккеистам. Стандарты совер-
шенно упали. Когда мы играли 
в конце 90-х - начале  2000-х, не-
выход в финал считался боль-
шой неудачей. Мы были обяза-
ны выходить в финал. Ты не мог 
даже представлять, что тебя мо-
гут обыграть шведы или финны. 
Ты ехал на МЧМ и думал уже, с 
кем будешь играть в финале. Ка-
нада - или кто-то другой. 

А в финале уже - выиграешь 
или проиграешь. А сейчас, дав-
но это подметил: опа, с медалеч-
кой приехали, бронзу взяли, в 
обороне отсиделись - круто, ге-
рои. Сколько раз с медалями 
возвращались - но все бронза, 
бронза, бронза. Стандарты на-
столько опустились, что это ста-
ло уже приемлемым. Теперь го-
ворят: ну не повезло.

Условно в матче за третье 
место проиграли, четвертое 
взяли, но ведь где-то там уже, 
близко. Вот так по чуть-чуть 
послабления себе делаешь и в 
конце концов ты опускаешь-
ся. Я знаю многих канадцев. У 
них такая же история, что бы-
ла у нас: невыход в финал - это 
катастрофа. А в России теперь 
это нормально. Но если у нас 
великая хоккейная нация, ка-
кой мы себя считаем, ведь у нас 
выступало много великих иг-
роков, у нас огромная история 
победная, если считать вместе 
с  СССР, то как это может быть 
нормальным? Это одна из про-
блем.

Второй момент: чемпионаты 
мира не выигрываются от обо-
роны. На постоянной основе. 
Разок - еще может быть. Хоккей 
изменился, он стал агрессив-
ным. Он техничный, быстрый, 
с прессингом по всей площад-
ке, с постоянными подключе-
ниями защитников. А у нас: от-
сидимся вот здесь, окопаемся; 
может, отобьемся, может, по-
лучится как-то забить. И тебя 
заставляют играть предельно 
аккуратно, чтоб не удаляться. 
А когда в твоей зоне постоянно 
идет хоккей, ты получаешь вол-
ну за волной атаки - конечно, ты 
устаешь, ты цепляешь, ты опа-
здываешь, удаляешься. И под 
постоянным прессингом нахо-
дишься. Не об атаке думаешь. 
Пробежался разве что в одиноч-
ку, тебя сразу съели. Еще хоро-
шо, если вратарь потащит.

- А за спинами Василевско-
го и Самсонова никого не было.

- Что значит, никого не бы-
ло? Вы хотите сказать, что Су-
хачев плохо сыграл в Баффа-
ло? Если бы не он, то все было 
бы намного хуже.

- Самсонов - будущая звезда, 
а Сухачев - нет.

- Вот подождите. Хенрик 
Лундквист тоже был задрафто-
ван черт знает где. Тоже о нем 
ничего не слышно не видно бы-
ло. Сухачев под прессингом иг-
рал великолепно, давал команде 
шанс, выручал, а голы, которые 
ему забивали, - там тяжело бы-
ло что-то сделать. Порой свои 
же и мешали. Парень - краса-
вец. Команда только не помо-
гла. Почему? Не знаю. Я за мо-
лодежью нашей не слежу. Ма-
ло что о них знаю. Но показали 
очень пассивный хоккей, ско-
рости были низкими, прессин-
га не было, огромные разрывы 
между линиями, через которые 
насквозь летят игроки соперни-

ка, защитники не под-
ключаются. Одно и то 
же постоянно.

- Если вспомнить 
чемпионат мира в Бер-
не, где вы в финале от-
разили около 40 бро-
сков, - сборная России 
там по большей части 
отбивалась. И команда 
не сказать что атакой 
брала. Скорее работой.

- Да нормальные пацаны бы-
ли. Илюха Ковальчук феерил.

- А остальные?
- Если вы вспомните финал 

- как мы его доигрывали? У нас 
было столько травм, человек 17 
только было к последнему матчу 
готово. Даню Зарипова потеря-
ли, Антона Волченкова. Игро-
ков не хватало. На финал выхо-
дили, как говорится, не полным 
боевым комплектом. У кого-то 
нога, у кого-то рука перемота-
на, кто-то на двух клюшках-ко-
стылях. Но пацаны выходили, 
бились, сражались. Ну а травмы 
были случайными.

- Не всегда это случайность.
- Не всегда. Кого-то они обхо-

дят стороной, а кому-то, наобо-
рот, постоянно прилетает.

- Есть же еще вопросы физ-
подготовки. Ну и интеллект хок-
кейный тоже со счетов нельзя 
сбрасывать.

- Бывают такие эпизоды, 
когда ты можешь быть идеаль-
но подготовлен и страшно умен, 
но что-нибудь себе сломаешь. 
Или вратарю пах дернуть по 
чистой случайности - довольно 
легко. Конек у тебя проскольз-
нул, и все. Ты начал отталки-
ваться под бросок, а у тебя ре-
бро вылетело, потому что эпи-
зодом раньше в штангу въехал, 
отбивая шайбу. Игра-то продол-
жается, пошел пас, ты отталки-
ваешься, а конек соскочил, и ты 
этот пах дернул.

БОБРОВСКИЙ СДЕЛАН 
ИЗ ТЯГУЧЕГО МАРМЕЛАДА

- Вы рассказывали, что так 
и не смогли внедрить технику 
Reverse-VH (ближний к штанге 
щиток параллельно льду, вто-
рой - вертикально. - Прим. «СЭ») 
в свою игру. Почему?

- Ее ввели, когда у меня уже 
карьера к концу приближалась. 
Мне 35 было или 34. Ну куда 
уже? Зачем издеваться над бед-
рами?

- Коленом к штанге - проще?
- Там уже как получалось. 

Надо так - но могу только вот 
так, извините.

- Бывало, что тренер врата-
рей приходит к вам и говорит: 
«Давай поиграем по-другому»?

- Никто тебя заставлять точ-
но не будет. Ты попробуешь не-
сколько раз на тренировке. Тебя 
спросят: удобно? Ты такой: «Не-
а». Да и сам тренер еще посмо-
трит, что выглядит все совсем 
не так, как должно быть. Ска-
жет: «Все хорош, у других по-
красивее получается, большую 
площадь ворот защищают. А ты 
как поломанная коряга выгля-
дишь. К штанге сбиваешься. 
Дырок больше, чем в швейцар-
ском сыре. Прикрыл, называет-
ся, ближний угол».

- Йэн Кларк рассказывал, что 
работал с Бобровским над пере-
ходами от штанги к штанге пять 
лет.

- Каждый год над этим надо 
работать, совершенствоваться. 
И он будет работать над этим 
дальше. Но Серегу просто надо 
знать, он как будто из конфеток 
«Мишки Гамми» сделан. Из мар-
мелада такого тягучего. Но вы 
немного не так поняли. Он не 
целенаправленно шел к какому-
то результату пять лет. Просто 
ты первый раз сделал, а потом 
продолжаешь на протяжении 
следующих лет карьеры вы-
полнять эти упражнения. При-
ходишь каждый день на трени-
ровку и условно по три раза де-
лаешь. Это как норма. Просто 

пять лет назад они начали это 
делать. Думаете, они сейчас си-
дят, ночами не спят и отрабаты-
вают это? Нет, конечно. Не так 
это делается.

- Когда я впервые вас спро-
сил о Василевском, вы сказали, 
что у Андрея есть замечатель-
ная черта - он вообще дырок не 
оставляет нападающим. 

- Когда я первый раз увидел 
Василевского на молодежном 
чемпионате мира, то тогда на-
писал пост, что он и Макаров - 
два наших бриллианта. Просто 
чума как играли. Потом вживую 
в Уфе увидел Андрея, ему 17 лет 
вроде было, мой первый вопрос 
был: «А чего ты в первой коман-
де не играешь?» Отвечал: «Не да-
ют...» Думаю, ну дураки же. Ва-
силевский - невероятно талан-
тливый, а сейчас еще и опыта 
набирается, психологической 
устойчивости. В первые годы 
было видно, как ошибки близко 
к сердцу принимал. Психовал. 
Сейчас понимает все, убирает 
эти вещи. И он, конечно, неве-
роятно работоспособный. Для 
меня вообще не сюрприз, что 
сейчас Василевский - лучший 
вратарь НХЛ. Я даже думал, что 
он станет звездой несколько 
раньше. Он большой, подвиж-
ный, очень быстрый, умный, 
всегда выбирает правильную 
позицию, а это очень важно. 
При его габаритах он играет как 
небольшой вратарь. Уникум.

- Вы допускаете, что Васи-
левский возьмет «Везину» по 
итогам сезона?

- Он ее и возьмет в этом году. 
- Он даже круче, чем Бобров-

ский?
- В этом сезоне - да.
- Просто Бобровский тоже 

далеко не последний человек в 
«Коламбусе».

- Это да, но на данный мо-
мент Андрей играет сильнее. 
А у Боба были некоторые серь-
езные провалы в этом году. В 
«Тампе» защитники точно так 
же часто ошибаются, как и в 
«Коламбусе». Много моментов 
дают создавать. Когда люди 
не играют с вратарем тако-
го калибра в команде или во-
обще не играют, когда ты не 
видишь, что этот вратарь для 
команды делает - им трудно 
понять, насколько он боль-
шая часть коллектива. А ког-
да ты работаешь с ним каждый 
день, видишь, какие он сэйвы 
постоянно совершает в играх и 
на тренировках, как выручает 
в ключевые моменты - многое 
становится понятно. Я вообще 
считаю, что Василевский мо-
жет стать MVP сезона, выиграв 
«Харт Трофи».

- Эллиотт Фридман недавно 
писал, что больше половины иг-
роков «Тампы» сказали ему, что 
их реальный MVP - это Василев-
ский, а не Кучеров или Стэмкос.

- Я про что вам и говорю! 
Просто иногда надо матчи «Там-
пы» смотреть. Что в них проис-
ходит.

- Это удивительно. Хотя бы 
потому, что Кучеров - лучший 
бомбардир сезона.

- Ну вот, Василевский, Ку-
черов и Овечкин могут быть 
номинированы на «Харт Тро-
фи» в этом году. По крайней ме-
ре голосов получат много - там 
же каждый выбирает пятерых.

- Как вы относитесь к тому, 
что российская молодежь мас-
сово уезжает в Северную Аме-
рику? Там и так порядка 60 че-
ловек играет. И очень много тех, 
кто подумывает поехать уже в 
этом году.

- Каждый человек вправе ре-
шать сам. Для кого-то это сра-
ботает, а для кого-то нет. Но 
для страны - это ненормаль-
но, и на месте федерации я бы 
задумался, почему такое про-
исходит. Серьезно задумался. 
Декларируется, что мы хотим, 
чтобы молодежь играла в Рос-
сии, и все для этого делается. А 
ребята все равно бегут. Значит, 
что-то опять неправильно. Или, 
может быть, хотят, но просто 
не делают? Это уже федерации 
надо разбираться. Но, конеч-
но, отъезд молодежи - большая 
проблема.

ИГРОКИ ПОПРОСИЛИ 
УБРАТЬ ТРЕНЕРА? 

ДА КТО ОНИ ТАКИЕ?
- В Омске уволили Андрея 

Скабелку. СМИ сообщали, что 
до увольнения он назвал Мак-
сима Чудинова трусом за то, что 
тот убрал ногу, блокируя бросок, 
и «Авангард» пропустил гол. По-
сле этого 16 игроков якобы пош-
ли к руководству и потребовали 
снять тренера. После чего, как 
говорят, на командном корпора-
тиве случилась драка с участием 
Фисенко, Стася, Чудинова...

- Тут надо уточнять, что это 
был за корпоратив. Сами хокке-
исты устроили, когда просто па-
цаны с женами отдыхают всем 
коллективом, или же с началь-
ством, когда создано «правиль-
ное» настроение в духе «будем 
двигаться вперед», «Авангард» 
всегда будет первым», «давай-
давай» и все такое. В любом 
случае неужели меня должно 
удивлять, что в Омске произо-
шел очередной скандал?

Ну а с другой стороны, ни-
чего в России не изменилось, у 
нас две беды - дураки и дороги. 
Что делать, если люди так себя 
ведут? Если драка еще и была 
из-за того, что Стась не поддер-
жал слив тренера… Это уже за 
гранью. У человека просто дру-
гое мнение. И он имеет на него 
право. Вот эту стадность вооб-

ще нужно искоренять. Почему я 
должен быть как все? Я, может, 
не хочу. У меня свой взгляд. И 
ты имеешь право и быть доволь-
ным Скабелкой, считать, что он 
достоин тренировать, и желать 
его ухода. Просто сохраняй при 
себе мнение или продолжай ве-
сти агитацию со своими сторон-
никами, но начинать драться...

- Вы сталкивались с таким, 
чтобы в командах были группи-
ровки, способные по формаль-
ному поводу пойти к генменед-
жеру и потребовать снять тре-
нера?

- Кружки по интересам? А 
эти ребята пробовали играть и 
трудиться? Опять же - дикость. 
Работа хоккеиста - играть. По-
шел на лед и выполняй то, что 
тебе сказал делать тренер. Ты 
можешь с ним поговорить, по-
спорить, обсудить игровые мо-
менты, но руководство без игро-
ков разберется, что ему делать с 
тренером. Уже идет несоблюде-
ние субординации. Хоккейные 
аспекты - понятно. Можешь 
спорить с тренером, быть недо-
вольным, настаивать на своем. 
Это рабочие моменты. А когда 
ты идешь через голову трене-
ра к генменеджеру и говоришь, 
мол, убери тренера, а то не бу-
дем играть, - это что вообще 
такое? Трусом назвали? Пред-
ставьте, что вратарь ноги будет 
убирать. Кто вы такие, чтобы 
так делать? Вы деньги вовремя 
получаете? Вам платят все? Так 
идите и выполняйте задание 
тренера. Мы сами разберемся. 
Все. Мафия какая-то.

- Так в России хоккей - не биз-
нес, а социальный проект. И ры-
нок пустой настолько, что разо-
гнать или обменять хотя бы часть 
команды - нереально.

- Я понимаю, но все равно 
кто-то же дает эти деньги. Ко-
нечно, владелец хочет какой-то 
результат. Хочет, чтобы в горо-
де была сильная команда. Что-
бы выигрывала и люди могли 
гордиться. Компания почему 
дает деньги - потому что тут их 
зарабатывают. И хочет, чтобы 
людям было на что посмотреть, 
чему порадоваться. А если ре-
бятки в плей-офф еле попали, в 
первом раунде вылетели, день-
ги получили, разбежались, и до 
свидания - должен быть спрос. 
По идее, тот, кто дает деньги, и 
должен спрашивать. Чтоб все 
было не просто так. Если соц-
проект, то всем плевать? Так 
быть не должно.

НЕ ЗНАЛ, ЧТО ЖЕРДЕВ 
ЕЩЕ ИГРАЕТ

- Слышали, что недавно риж-
ское «Динамо» расторгло кон-
тракт с Николаем Жердевым?

- Я даже не знал, что Жердев 
еще играет. И не знал, что риж-
ское «Динамо» еще существует. 
Даже если еще играет, то зачем 
себе засорять этой темой мозги? 
Не стоит это внимания. Кому-то 
это интересно вообще?

- Так ведь талант большой. 
Человек с сильнейшего драф-
та истории, где был выбран под 
четвертым номером, давшего 
хоккею кучу олимпийских чем-
пионов. Обидно, что не реали-
зовал потенциал.

- Мне нисколько не обидно, и 
вам, по-моему, тоже наплевать. 
Вы запустите голосование у се-
бя на веб-сайте: «Волнует ли вас 
судьба Николая Жердева?» И 
узнаете, что думают читатели. 
Варианты ответа: а) Да; б) Нет; 
в) Мне нет дела до этого (стучит 
по горлу). Третьих будет больше 
всего. Надо чувствовать настро-
ение народа.

ВЕСЬ МИР ЗНАЕТ, 
КТО ТАКОЙ КОВАЛЬЧУК
- Ждете Олимпиады?
- Больше всего интересно, 

что будут говорить коммента-
торы (речь об американских. 
- Прим. «СЭ»), когда, скажем, 
Медведева выиграет. «Золотую 
медаль выиграла спортсменка 

из… из… а… а… from the very big 
country». Посмеюсь. Ведь весь 
мир знает, кто такая Евгения, 
кто такой Ковальчук. Это ж не 
из Буркина-Фасо люди. И их со-
перники прекрасно будут знать, 
кто перед ними стоит и откуда 
эти люди. Не будет флага - и не 
будет. Что ж теперь, все планы 
перечеркивать? Любят у нас в 
стране панику навести, раздуть 
из мухи слона непонятным го-
ре-ура-патриотизмом. Глотки 
рвут, давление у них поднима-
ется, голова думать отказывает-
ся, и начинают сочинять с три 
короба. Еще больше себе бед. 
Разум отказывает.

- Было интересно наблюдать 
за тем, как после заявления Вла-
димира Путина о поддержке 
учас тия под нейтральным фла-
гом очень многие поменяли свое 
мнение.

- Это беда нашей страны. У 
нас хватает приспособленцев, 
у которых нет своего мнения. 
У тебя есть своя точка зрения, 
и она может быть отличной от 
позиции главы государства. От-
личным хоть даже от всей стра-
ны. Если ты думаешь по-друго-
му и можешь это обосновать 
- пожалуйста. А когда переобу-
ваются на ходу после заявления 
президента - это же так стыдно. 
Ужас какой-то.

Игорь ЕРОНКО

*Из очень большой страны (англ.)

КУ-КА-РЕ-КУ

ЗАПАДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Тихоокеанский дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Вегас 42 29 3 10 145-116 61
2. Калгари 45 25 4 16 131-125 54
3. Лос-Анджелес 44 24 5 15 129-107 53
4. Сан-Хосе 42 23 6 13 120-112 52
5. Анахайм 45 20 9 16 122-125 49
6. Эдмонтон 46 20 3 23 126-147 43
7. Ванкувер 45 18 6 21 119-147 42
8. Аризона 45 10 7 28 105-160 27

Центральный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Виннипег 46 26 7 13 153-127 59
2. Нэшвилл 42 25 6 11 131-114 56
3. Сент-Луис 46 26 3 17 134-122 55
4. Даллас 45 25 3 17 136-124 53
5. Миннесота 46 24 5 17 133-131 53
6. Колорадо 43 24 3 16 142-126 51
7. Чикаго 45 22 6 17 136-123 50

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Атлантический дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Тампа-Бэй 44 31 3 10 161-112 65
2. Бостон 42 24 8 10 137-108 56
3. Торонто 45 25 3 17 146-131 53
4. Детройт 43 18 7 18 117-131 43
5. Флорида 43 18 6 19 122-141 42
6. Монреаль 44 18 6 20 115-138 42
7. Оттава 42 15 9 18 117-149 39
8. Баффало 44 11 9 24 99-151 31

Столичный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 45 28 3 14 140-127 59
2. Коламбус 46 25 3 18 124-129 53
3. Нью-Джерси 42 22 8 12 133-130 52
4. Питтсбург 46 24 3 19 135-141 51
5. Айлендерс 45 23 4 18 158-164 50
6. Рейнджерс 44 22 5 17 132-129 49
7. Филадельфия 43 20 8 15 128-125 48
8. Каролина 45 20 8 17 126-140 48

НХЛ-2017/18: 
САМЫЕ 

РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: КУЧЕРОВ (Там-

па-Бэй) - 60 (27+33), Таварес (Ай-
лендерс) - 54 (24+30), Маккиннон 
(Колорадо) - 54 (20+34), Годро 
(Калгари) - 54 (15+39), Жиру (Фи-
ладельфия) - 54 (14+40), Уилер 
(Виннипег) - 53 (14+39), Ворачек 
(Филадельфия) - 53 (8+45), Кессел 
(Питтсбург) - 52 (20+32), Стэмкос 
(Тампа-Бэй) - 52 (17+35), Макдэ-
вид (Эдмонтон) - 52 (15+37), Бэй-
ли (Айлендерс) - 50 (12+38), ОВЕЧ-
КИН (Вашингтон) - 49 (28+21)…

Снайперы: ОВЕЧКИН - 28, КУ-
ЧЕРОВ - 27, Кутюрье (Филадель-
фия), Ли (Айлендерс) - 25, Тава-
рес - 24, В.Карлссон (Вегас) - 23, 
Бесер (Ванкувер), Сегин (Даллас) 
- 22, Монахэн (Калгари) - 21, Кес-
сел, Лайне (Виннипег), Маккиннон 
- 20, МАЛКИН (Питтсбург), ТАРА-
СЕНКО (Сент-Луис) - 19…

Ассистенты: ВОРАЧЕК - 45, 
Жиру - 40, Годро, Уилер - 39, Бэй-
ли - 38, Макдэвид - 37, Клингберг 
(Даллас), Стэмкос - 35, Маккиннон 
- 34, КУЧЕРОВ - 33…

ПОНЕДЕЛЬНИК
Бостон - Даллас - 2:3 ОТ
Колорадо - Анахайм - 3:1

ВЧЕРА
Лос-Анджелес - Сан-Хосе - 1:4
Монреаль - Айлендерс - 4:5 ОТ

ЗАВТРА
3.30* Бостон - Монреаль 
6.00   Анахайм - Питтсбург
*Время московское

НАШИ В НХЛ: 16 ЯНВАРЯ
  Игрок Клуб    Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРИ
ХУДОБИН Бостон Даллас (д) - 2:3 ОТ 0 62.54 29/32 90,6

ЗАЩИТНИКИ
ЗАДОРОВ Колорадо Анахайм (д) - 3:1 0 18.48 +1 1

НАПАДАЮЩИЕ
РАДУЛОВ Даллас Бостон (г) - 3:2 ОТ 1 (1+0) 21.37 +2 3
ЯКУПОВ Колорадо Анахайм (д) - 3:1 0 10.34 0 2

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сэйвы/броски - для вратарей) 
и броски в створ (%ОБ - для вратарей).

ВАСИЛЕВСКИЙ НАЦЕЛИЛСЯ 
НА РЕКОРД НХЛ

Андрей Василевский уверенно лидирует по числу побед в се-
зоне-2017/18. «Тампа-Бэй» выиграла 27 из 37 матчей, в которых 
ворота защищал российский голкипер. Воспитаннику уфимского 
хоккея вполне по силам замахнуться на лучший результат в истории 
лиги. Для того, что превзойти принадлежащий Брэйдену Холтби и 
Мартину Бродеру результат, ему нужно победить в 22 из 37 остав-
шихся матчей «молний». Для установления российского рекорда 
Василевскому хватит 20 побед. (Кирилл БУРДАКОВ) 

Рекорды НХЛ по числу побед
      Вратарь    Клуб Сезон Матчи Победы
  Брэйден ХОЛТБИ Вашингтон 2015/16 66 48
  Мартин БРОДЕР Нью-Джерси 2006/07 78 48
  Берни ПАРЕНТ Филадельфия 1973/74 73 47
  Роберто ЛЮОНГО Ванкувер 2006/07 76 47
  Евгений НАБОКОВ Сан-Хосе 2007/08 77 46
  Микка КИПРУСОФФ Калгари 2008/09 76 45
  Мартин БРОДЕР Нью-Джерси 2009/10 77 45
…Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ Тампа-Бэй 2017/18 37 27

ХОККЕЙ

Илья БРЫЗГАЛОВ: «КАК АМЕРИКАНЦЫ 
БУДУТ ОБЪЯВЛЯТЬ МЕДВЕДЕВУ? 

СПОРТСМЕНКА FROM THE VERY BIG COUNTRY*?»
Российский голкипер «Тампы-Бэй» 

Андрей ВАСИЛЕВСКИЙ - 
первый претендент на звание 

лучшего вратаря сезона в НХЛ. 

АF
Р

БАСКЕТБОЛ
УНИКС ПРОИГРАЛ 
В КУБКЕ ЕВРОПЫ

Кубок Европы. Топ-16. 3-й тур. 
Группа G. ЛОКОМОТИВ - Цедеви-
та (Хорватия) - 69:64 (14510, 23:18, 
19:10, 13:26). Группа Н. УНИКС - Ред-
жо-Эмилия (Италия) - 69:71 (12:21, 
24:16, 16:18, 17:16).

Лига чемпионов ФИБА. Группо-
вой этап. 11-й тур. Группа А. Ювен-
тус (Италия) - ЕНИСЕЙ - 81:73 (18:10, 
17:27, 23:19, 23:17).

НБА. Регулярный чемпионат. 
Детройт - Шарлотт - 107:118 (27:27, 
29:23, 24:34, 27:34). Филадельфия - 
Торонто - 117:111 (32:23, 27:26, 34:26, 
24:36). Вашингтон - Милуоки - 95:104 
(30:28, 21:25, 21:25, 23:26). Атланта - 
Сан-Антонио - 102:99 (21:23, 23:25, 
28:25, 30:26). Бруклин - Нью-Йорк - 
104:119 (24:26, 18:26, 39:31, 23:36). 
Чикаго - Майами - 119:111 (32:25, 
23:23, 29:24, 35:39). Мемфис - Лей-
керс - 123:114 (34:27, 26:23, 37:27, 
26:37). Оклахома-Сити - Сакрамен-
то - 95:88 (20:24, 26:28, 31:16, 18:20). 
Кливленд - Голден Стэйт - 108:118 
(37:35, 27:22, 27:36, 17:25). Юта - Ин-
диана - 94:109 (21:31, 26:27, 18:27, 
29:24). Клипперс - Хьюстон - 113:102 
(30:31, 29:25, 33:28, 21:18).

ЕДИНОБОРСТВА
НУРМАГОМЕДОВ И ФЕРГЮСОН 
СРАЗЯТСЯ 7 АПРЕЛЯ ЗА ТИТУЛ?

НЬЮ-ЙОРК. Россиянин Хабиб 
Нурмагомедов и американец Тони 
Фергюсон проведут титульный по-
единок в рамках промоушна UFC 7 
апреля. Это означает, что действую-
щий чемпион Конор Макгрегор будет 
лишен звания за отказ от защиты по-

яса. Однако представители UFC пока 
никак это не комментируют. В активе 
29-летнего россиянина 25 побед и ни 
одного поражения. На счету 33-лет-
него американца 23 победы и 3 пора-
жения. (ТАСС)

ВОЛЕЙБОЛ
«ЗЕНИТ-КАЗАНЬ» ОБЫГРАЛ 

ПОЛЯКОВ В ЛИГЕ ЧЕМПИОНОВ
Лига чемпионов. Мужчины. 

Групповой этап. 3-й тур. Группа D. 
ЗЕНИТ-КАЗАНЬ - Ястржебски (Поль-
ша) - 3:0 (25:13, 25:23, 25:12).

ОЛИМПИЗМ
ВИРТУ И МОЙР 

БУДУТ ЗНАМЕНОСЦАМИ 
СБОРНОЙ КАНАДЫ В ПХЕНЧХАНЕ

ОТТАВА (Канада). Фигуристы 
Тесса Вирту и Скотт Мойр будут зна-
меносцами команды Канады на Олим-
пиаде в Пхенчхане. Спортсмены явля-
ются чемпионами Олимпиады-2010 и 
серебряными призерами Игр-2014 в 
Сочи. Также на счету фигуристов три 
золота чемпионатов мира (2010, 2012, 
2017). (ТАСС)

ДОПИНГ
СЛУШАНИЯ ПО ДЕЛАМ 

РОССИЙСКИХ ЛЫЖНИКОВ В CAS 
ПРОЙДУТ 26 ЯНВАРЯ

МОСКВА. Президент Федерации 
лыжных гонок России (ФЛГР) Еле-
на Вяльбе сообщила, что слушания 
по делам российских лыжников, по-
жизненно отстраненных дисципли-
нарной комиссией Международно-
го олимпийского комитета (МОК) от 

Олимпийских игр, пройдут в Спор-
тивном арбитражном суде (CAS) 26 
января. Ранее 11 российских лыжни-
ков (Александр Легков, Евгений Бе-
лов, Алексей Петухов, Максим Выле-
гжанин, Евгения Шаповалова, Юлия 
Иванова, Анастасия Доценко, Юлия 
Чекалева, Никита Крюков, Наталья 
Матвеева и Александр Бессмертных) 
были признаны МОК виновными в на-
рушении антидопинговых правил. Все 
спортсмены пожизненно отстранены 
от участия в Играх, их результаты с 
Олимпиады-2014 в Сочи аннулиро-
ваны. «Слушания по делам 11 наших 
лыжников в CAS пройдут 26 января», 
- сказала Вяльбе. (Р-Спорт).

ХРОНИКА
КРИШТИАНУ РОНАЛДУ 
И ФЕДЕРЕР ПОСПОРЯТ 

ЗА ЗВАНИЕ «СПОРТСМЕН ГОДА»
МОНТЕ-КАРЛО. На звание спор-

тсмена года по версии Мировой ака-
демии спорта Laureus претендуют 
велосипедист Кристофер Фрум, тен-
нисисты Роджер Федерер и Рафаэль 
Надаль, гонщик Льюис Хэмилтон, фут-
болист Криштиану Роналду и легкоат-
лет Мо Фара.

На звание спортсменки года пре-
тендуют теннисистки Гарбинье Му-
гуруса (Испания) и Серена Уильямс 
(США), легкоатлетки Кастер Семе-
ня (ЮАР) и Эллисон Феликс (США), 
пловчиха Кэти Ледеки (США) и горно-
лыжница Микаела Шиффрин (США).  
Феликс и Ледеки претендовали на 
премию Laureus год назад, но побе-
дительницей тогда стала гимнастка 
Симона Байлс.

 Претенденты в номинации «Ко-
манда года»: мужская сборная Фран-
ции (теннис),  «Реал» (Испания, фут-

бол), «Голден Стэйт» (США, баскет-
бол), «Нью-Ингленд Пэтриотс» (США, 
американский футбол), «Мерседес» 
(Германия, «Формула-1»), сборная 
Новой Зеландии (парусный спорт).

«Возвращение года»: «Барсело-
на» (Испания, футбол), Джастин Гэт-
лин (США, легкая атлетика), Роджер 
Федерер (Швейцария, теннис), Сал-
ли Пирсон (Австралия, легкая атле-
тика), Валентино Росси (Италия, мо-
тоспорт), «Шапекоэнсе» (Бразилия, 
футбол).

«Прорыв года»: Яннис Адетокун-
бо (Греция, баскетбол), Серхио Гар-
сия (Испания, футбол), Энтони Джо-
шуа (Великобритания, бокс), Кильян 
Мбаппе (Франция, футбол), Калеб 
Дрессел (США, плавание), Елена Ос-
тапенко (Латвия, теннис). (АР)

ТЕННИС
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ 

ПРОИГРАЛ ШЭНЬЧЖЭНЮ 
ПРАВО ПРОВЕДЕНИЯ 

ИТОГОВОГО ТУРНИРА WTA
НЬЮ-ЙОРК. Итоговый турнир 

WTA с 2019 года будет проходить в ки-
тайском Шэньчжэне. На проведение 
турнира также претендовал Санкт-
Петербург. На заключительном эта-
пе спора за право организации этого 
престижного состязания борьба шла 
между Сингапуром, который прини-
мает его с 2014 года, и Шэньчжэнем. 
Как следует из китайских источников, 
совет директоров WTA сделал выбор в 
пользу бурно развивающегося китай-
ского промышленного центра, пред-
ставители которого, не имея пока но-
вого теннисного стадиона, на котором 
планируется проводить престижней-
ший турнир, сделали WTA выгодное 
предложение. («Коммерсант»)
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На сегодняшний день Россия - 
единственная страна из числа 
значимых в фигурном катании 

игроков, кто еще не объявил олим-
пийский состав. Но чемпионат Евро-
пы должен поставить точку в нашем 
традиционно многоступенчатом от-
боре: по окончании турнира ФФКР 
объявит, кто поедет в Пхенчхан.

В КАКОМ СОСТОЯНИИ 
МЕДВЕДЕВА?

Напомним, на Игры-2018 Россия 
может выставить три одиноч-
ницы, три спортивные пары, 
два танцевальных дуэта и 
двоих мужчин. Если судить 
по недавнему декабрьскому 
чемпионату страны, какие-
то сенсационные перестанов-
ки кажутся маловероятными. 
По большому счету единст-
венный вид программы, где 
российские запасные по си-
ле по-настоящему сопостави-

мы со вторыми или третьими номе-
рами «основного состава» - это жен-
ское одиночное катание. Но именно 
здесь шансы на то, что попавшие на 
чемпионат Европы девушки своими 
руками отдадут с таким трудом заво-
еванный статус, представляются ми-
нимальными. Они просто не имеют 
такой привычки.

Главный вопрос здесь связан не 
с отбором. На соревновательный 
лед возвращается Евгения Медве-
дева, и один этот факт мог бы сде-
лать рекламу любому турниру. Но в 
каком состоянии сейчас находится 
двукратная чемпионка мира? На-
сколько ее сейчас беспокоит трав-
ма ноги, из-за которой она пропу-
стила финал «Гран-при» и чемпио-
нат России? Не пошатнулась ли ее 
уверенность в себе? А может, нао-
борот, только окрепла? Предпола-
гать тут можно все что угодно, но 
вернее всего дождаться четверга, 
а затем субботы и увидеть все сво-
ими глазами.

Впрочем, это именно тот случай, 
когда легко сказать, да трудно сде-
лать: слишком много сил уже отда-
но переживаниям, слишком много 
надежд поставлено на карту. Поэ-
тому в оставшиеся дни разговоров 
о Медведевой, Загитовой и их пер-
вой в сезоне очной дуэли будет очень 
много, и спортсменкам придется с 
этим смириться. Но если не случится 
форс-мажора, заявленная на Евро-

пу тройка российских девушек име-
ет все шансы стать олимпийской. А в 
Пхенчхане разборки в любом случае 
начнутся с чистого листа.

С МЫСЛЯМИ  
О КОМАНДНОМ ТУРНИРЕ

Очевидный намек на интригу с 
точки зрения отбора есть разве что 
у мужчин. Место Михаила Коляды, 

несмотря на все проблемы с произ-
вольной программой, в олимпийской 
команде не подвергается сомнению: 
во-первых, он выиграл чемпионат 
страны, во-вторых, уже заработал 
определенный авторитет в глазах ар-
битров и публики на международ-
ной арене. А вот вторую олимпий-
скую вакансию по идее предстоит 
оспаривать Александру Самарину и 
Дмитрию Алиеву. Шансы Самарина 
как серебряного призера чемпиона-
та России кажутся несколько более 
высокими, к тому же в первой поло-
вине сезона он выглядел стабиль-
нее. Но оба фигуриста в произволь-
ной программе на турнире в Санкт-
Петербурге не блистали, поэтому в 
Москве им жизненно важно отка-
таться как можно чище. И тем са-
мым подтвердить свои олимпийские 
претензии чем-то по-настоящему ве-
сомым, например, медалью чемпио-
ната Европы.

Но даже для тех российских 
спорт сменов, перед кем задача от-

бираться на Олимпиаду стоит ско-
рее формально, никто не отменял 
необходимости еще раз в преддве-
рии Игр показать себя во всей красе, 
напомнить про все козыри. Как ми-
нимум потому, что результаты чем-
пионата Европы, вполне возможно, 
повлияют на решение по составу на 
олимпийский командный турнир. А 
это - весьма реальные шансы на ме-
даль Игр.

Что касается иностранных звезд, 
незадолго до начала московский тур-
нир понес серьезную потерю в лице 
Алены Савченко/Бруно Массо. Тем 
самым исчезла очень красивая ин-
трига: как будут смотреться в срав-
нении с Савченко и ее партнером, 
которые в декабре в финале «Гран-
при» были чудо как хороши, две веду-
щие российские пары - Евгения Та-
расова/Владимир Морозов и Ксения 
Столбова/Федор Климов.

Но все остальные звезды в строю 
и с радостью рапортуют в своих соц-
сетях о предстоящем выступлении 

в Москве: Хавьер Фернандес, 
Габриэла Пападакис и Гийом 
Сизерон, Каролина Костнер. 
У них у всех будут свои резо-
ны выложиться на этом чем-
пионате Европы по-максиму-
му, так что есть все шансы, 
что турнир даст нам зрелище 
отменного качества.

Екатерина КУЛИНИЧЕВА

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

ВОЗВРАЩЕНИЕ ФАВОРИТА И ОЛИМПИЙСКИЕ СМОТРИНЫ
Сегодня в Москве начинается чемпионат Европы - последний по-настоящему крупный турнир перед Играми-2018 в Пхенчхане
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КАЛЕНДАРЬ ТУРНИРА
Сегодня

11:45. Мужчины. Короткая прог
рамма

19:00. Пары. Короткая программа

Завтра

12:30. Женщины. Короткая прог
рамма

18:55. Пары. Произвольная прог
рамма

19 января

12:15. Танцы на льду. Короткий танец
17:45. Мужчины. Произвольная 

программа

20 января

13:40. Танцы на льду. Произволь
ный танец

18:30. Женщины. Произвольная 
программа

СОСТАВ 
СБОРНОЙ РОССИИ

Женщины  Евгения Медведе
ва, Алина Загитова, Мария Сотскова.

Мужчины  Михаил Коляда, Алек
сандр Самарин, Дмитрий Алиев.

Пары  Евгения Тарасова/Влади
мир Морозов, Ксения Столбова/Фе
дор Климов, Наталья Забияко/Алек
сандр Энберт.

Танцы на льду  Екатерина Боб
рова/Дмитрий Соловьев, Александ
ра Степанова/Иван Букин, Тиффани 
Загорски/Джонатан Гурейро.
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